
Año LV - Nº 2162 - SABADO 20 DE JUNIO DE 2020 - Ejemplar $ 40

Fuertes cruces y 
acusaciones se 
dieron entre
oficialismo y
oposición en
el Concejo
Deliberante y
Consejo
Escolar. P. 2 Y 12

Clima
tirante entre
concejales y 
consejeros

POLÍTICA LOCAL

Será este lunes por 
videoconferencia 
de la mano de 
Gastón Gutiérrez, 
un ex FpV. P. 2

POLÍTICA

José Luis
Espert se 
lanza en
Cañuelas

CASO ALEX: EXTIENDEN PREVENTIVA DEL ACUSADO - PÁG. 13

Un vecino de Máximo Paz
víctima fatal por coronavirus

Día del Padre

Deporte
virtual

Se festeja este domingo. Excepciones a los horarios 
en comercios y cementerios. Y se recuerda que 
están prohibidos los encuentros. PÁG. 3

Ya se trabaja en la subida y bajada de la traza como 
así también en el cruce de Ruta 3. PÁGS. 8 Y 9

Más de veinte 
cañuelenses 
compitieron en 
un torneo virtual 
de TKD. Bayona 
también lo hizo en 
un evento atlético 
de diez mil metros.

www.elciudadano.com.ar

Boca Juniors, el fútbol 
sueco, su paso por el CFC 

fueron algunos de los 
temas abordados por el 

talentoso futbolista
cañuelense. PÁGS. 24 Y 25

Ferreyra con la casaca del AIK sueco.

“Paya” Ferreyra 
íntimo

Camino del Buen Ayre y 
Autopista Ezeiza-Cañuelas

El programa DetectAR se comenzará a implementar desde el lunes en la 
localidad maximopaceña. PÁG. 3

Alerta con quince vecinos trabajadores de Cabaña Argentina por tres 
contagios en la planta fuera del distrito. PÁG. 3

Desde el Gobierno nacional rigen nuevos permisos de circulación y amplían 
congelamiento de tarifas en servicios. PÁG. 7

El Producto Bruto de Cañuelas cayó un 38% según la UNLP. PÁG. 16

P. 29 Y 30



SABADO 20 DE JUNIO DE 2020PAGINA 2

Leandro Barni
leandrob@elciudadano.com.ar

POLÍTICA LOCAL

El economista Espert relanza su campaña y ‘visita’ Cañuelas

El ex candidato a presidente de la Na-
ción y economista José Luis Espert 
se lanzó con una campaña electoral e 

incluyó a Cañuelas en su recorrida virtual por 
municipios bonaerenses. Además ya un vecino 
se sumó a su iniciativa y se anota en la futura 
lista del año que viene.

Las elecciones legislativas son en 2021, pero 
el economista se adapta a los tiempos de pande-
mia y busca por Zoom una banca como diputa-

do nacional. Para ello ya cuenta con un poten-
cial candidato en la fórmula local.

Tras ‘pasar’ por Lobos, La Matanza, Perga-
mino, Junín, el lunes 22 lo hará con nuestro dis-
trito.

 El ex presidenciable viene llevando reunio-
nes virtuales con medios de comunicación, diri-
gentes y seguidores del economista.

Según dijo Gastón Gutiérrez a este medio, 
quien intentó un lugar en el Frente para la Vic-

toria para ser intendente de Cañuelas hace cinco 
años, ahora se presenta como candidato a con-
cejal 2021 en este distrito por el partido UCeDe, 
del frente Despertar UCeDe, que encabeza Es-
pert y quien disputará un escaño en el Congreso.

Con esta movida que parece tan precoz para 
el tiempo electoral, trascendió que Espert busca 
con partidos afines a su doctrina, conseguir re-
presentación legal en algunas provincias claves 
para un sufragio.   

En una nueva se-
sión sin público, 
pero con la pre-

sencia constante de los 
tapabocas de los conceja-
les, además de los líquidos 
desinfectantes, micrófonos 
forrados, más el distancia-
miento de las bancas, el 
oficialismo y la oposición 
siguen dejando de a poco 

Tensión en el Concejo por la modalidad en los debates
Juntos por el Cambio sigue sin poder desarrollar los proyectos en el recinto de sesiones ante la estrategia 
desplegada por el Frente de Todos que aplica la mayoría.

la concordancia que exhi-
bían en el verano, antes de 
la cuarentena y volvieron 
a los cruces. Pero también 
a revelar ciertos mecanis-
mos y acuerdos.

En esta oportunidad an-
duvieron todo el tiempo 
las dos cámaras, apuntan-
do solo a ambos bloques, 
para seguir la sesión por el 
canal oficial del cuerpo a 
través de YouTube, aunque 
el sonido no fue limpio.

En la reunión del jueves 
último, Juntos por el Cam-
bio no pudo aportar con 
sus votos para aprobar los 
proyectos. Hubo un total 
de 19 iniciativas. Ningu-
na se discutió en el recin-
to ‘Manuel Belgrano’. La 
estrategia que había sido 
desplegada en la sesión 
anterior fue aplicada nue-
vamente.

Y como algunos despa-
chos de comisiones de tra-
bajo no lograron el apoyo 
de todos sus integrantes, 
las discusiones se conti-
nuaron en la cámara.

Después de una hora de 
la cuestión de privilegio, 
aquel momento que les da 
el Reglamento para hablar 
casi sin empacho como se 
lo toman algunos, pasaron 
a la orden del día. Y sin 
más preámbulos a enfren-
tarse por los despachos de 
comisiones y por los traba-
jos que hacen de manera 
interna.  De esta manera 
los dos presidentes de las 
dos bancadas no dejaron 
de enfrentarse en las cua-
tro horas y media en lo que 
fue la tercera sesión ordi-
naria del año.

Un rato antes que se ex-
hiban las fricciones, Carlos 
Alvarez advirtió que con el 
incremento de pacientes 
por COVID-19, “nosotros 
estamos reunidos en el 
recinto y le pedimos a la 
gente que no se reúna. Hay 
reuniones parlamentarias 
que la hicimos de manera 
virtual. Frente al pico de 

la pandemia, ¿no será mo-
mento de incorporar las se-
siones virtuales? Estamos 
en una nueva etapa del vi-
rus”. Al respecto el presi-
dente del Frente de Todos 
Maximiliano Mazzanti re-
cordó que hay un proyecto 
en una de las comisiones 
del Concejo.

Se pusieron de acuerdo 
con diez temas. En tanto 
que con trece iniciativas no 
se pudieron salvar las dife-
rencias y empezaron a es-
tallar las diferencias polí-
ticas, pero también por los 
comentarios que se hacían 
por lo bajo entre las banca-
das o los gestos corporales. 
El clima de trabajo de los 
ediles se calentaba. 

Entre los proyectos que 
no trataron por el meca-
nismo que eligió el oficia-
lismo de no debatir, queda 
pendiente convalidar con-
venios del municipio con 
el ministerio de la Mujer y 
Género de la Provincia, la 
compra de camiones con la 
Comuna de Ezeiza, gestio-
nes para tener la VTV en 
Cañuelas, reconstrucción 
del refugio del barrio La 
Torre.

Del mismo modo fue 
desplazada hasta el mo-
mento una intimación a 

Movistar por las deficien-
cias en Máximo Paz, repa-
ración del asfalto en calle 
Rawson, forestación urba-
na, aumentar la presencia 
policial en el barrio Liber-
tad y saber de la existencia 
o no de un alcoholímetro 
en poder del municipio.

“Si estamos de acuerdo 
con un proyecto, no en-
tiendo por qué se presen-
tan dos proyectos sobre un 
mismo tema como lo es un 
pedido de informe a la Di-
rección de Escuelas sobre 
el Plan Fines; salvo por las 
actitudes políticas partida-
rias, y sin un sustento de 
los proyectos. Tampoco se 
entiende por qué no tratar-
lo. No tiene lógica de tra-
bajo, son contradicciones, 
pero parece que se quiere 
sacar del eje”, se quejó el 
presidente de la bancada 
de Juntos por el Cambio, 
Alvarez. Y recibió la res-
puesta de la oficialista 
Malena Reimer, “es parte 
de la democracia, son he-
rramientas que contamos, 
hay considerandos que no 
tenemos la misma visión. 
Pero como docente es una 
preocupación la educación 
pública que se incomoda 
frente a Cambiemos, que 
con Macri devastaron lo 

público, cerraron las sedes 
Fines, las escuelas rurales, 
el plan Conectar Igualdad, 
la desfinanciación de las 
universidades, como de la 
investigación, al igual que 
de la infraestructura esco-
lar, de los cupos SAE”.

El descontento se acre-
centó y Alvarez afirmó 
que “me aseguraron que 
íbamos a tener debate li-
bre con despachos de co-
misión. Pero en realidad 
mandan los despachos a 
comisión, usan la moción 
en los debates en los des-
pachos de comisión, de 
qué se puede hablar en 
este Concejo. Esto no es 
un regimiento y nosotros 
somos soldados, con us-
tedes comandantes. Están 
cercenando el debate y 
la palabra, es vergonzo-
so”. Luego recordó que 
en el año 2011 había otra 
composición de fuerzas. 
‘‘Ahora somos ocho con-
cejales contra diez porque 
uno (por Hernán Muer-
za) se pasó para el otro 
bloque. Están aplicando 
la mayoría y apelan a las 
chicanas en el poco debate 
que dejan”. Mazzanti es-
grimió que “no se pueden 
victimizar. Ellos van a los 
medios con los proyectos, 

no debaten a fondo en las 
comisiones. No digan cual-
quier cosa y no usen el dedo 
acusatorio. Sean tolerantes 
y aguantarse la estrategia 
del adversario político”. 

El proyecto de orde-
nanza que salió de Co-
misión de Legislación y 
Reglamento a partir de 
una iniciativa de la Mu-
nicipalidad, para fijar la 
contratación de un 70 por 
ciento con personal de 
mano de obra local generó 
otra contienda legislativa, 
a la que los cambieistas 
no lo aprobaron. Natalia 
Blasco explicó: “No nece-
sitamos más normas, nece-
sitamos hacer cumplir las 
existentes. Si se hace obra 
pública se puede aplicar el 
principio de prioridad por 
domicilio. Pero, es más, 
si la obra pública la rea-
liza el municipio, puede 
establecer el requisito de 
la mano de obra local en 
cada contratación y pliego 
que confeccione sin nece-
sidad de esta ordenanza”.  
Mazzanti estableció que el 
proyecto “busca la mano 
de obra local, priorizar el 
trabajo cañuelense, aque-
llos que pueden trabajar 
en construcción, lo consi-
gan y se pongan de pie”.

Este jueves se desarrolló una sesión sin público y un concejal de Cambiemos ya planteó que sean virtuales ante el incremento de 
vecinos infectados. 
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DÍA DEL PADRE EN PANDEMIA

Durante la reunión del comité de Salud llamó 
la atención una situación que no puede pasarse 
por alto. Si bien algunas medidas del municipio 
(sobre todo en la apertura de comercios y activi-
dades) han tenido muy buena respuesta y se evi-
dencia una voluntad en el cumplimiento de los 
protocolos, también se ha detectado –sobre todo 
en el seguimiento de los casos confirmados y sos-
pechosos– comportamientos sociales inadecua-
dos: reuniones familiares, cumpleaños, encuen-
tros de amigos, etc.

En este sentido se recalca la importancia de 
mantener el aislamiento social en el ámbito pri-
vado. Y se insiste con el cuidado sobre todo de 
los adultos mayores. En Cañuelas solo el 5 por 
ciento de los casos confirmados pertenecen a 
la franja etárea de mayores de 60 años, pero la 
próxima festividad del Día del Padre puede po-
ner en peligro a la población de mayor riesgo. En 
la reunión se decidió intensificar las acciones de 
comunicación alertando sobre esta situación, pi-
diendo además la colaboración de los medios en 
recalcar esta idea.

En función de celebrarse este domingo el Día 
del Padre, el Gobierno municipal dispuso que 
de manera excepcional, hoy sábado, el funcio-

namiento de los comercios no esenciales estará permiti-
do por única vez de 8 a 17.

Esta semana se implementará el programa DetectAR
Este jueves tuvo lugar en el municipio una nueva reunión del Comité de Salud creado por la intendenta Marisa 
Fassi para realizar un seguimiento de la situación epidemiológica del distrito y acordar políticas de acción en 
el marco de la pandemia. Se prestó principal atención por los nuevos casos de Máximo Paz.

Al cierre de esta edición fueron confirmados más infectados en el Partido.

En primer lugar se presentó un 
completo informe de la situa-
ción actual, y se explicaron los 

detalles estadísticos como la tasa de in-
cidencia (33 cada 100.000 habitantes), 
de mortalidad (1,59 cada 100.000 habi-
tantes), testeo (510 cada 100.000 habi-
tantes), y positividad (6,53%), así como 
la distribución etárea, casos por riesgo y 
distribución geográfica.

Vale decir que estos parámetros ubican 
al distrito en una situación relativamen-
te positiva de evolución de la pandemia, 
si se lo compara con la media provin-
cial y sobre todo con los municipios del 
AMBA.

Sin embargo, se ha registrado un in-
cremento de casos en la localidad de 
Máximo Paz. Durante la reunión se lle-
vó a cabo un análisis pormenorizado de 
esta situación, teniendo en cuenta que se 
trata de una zona de amplia vinculación 
laboral de residentes de la localidad con 
distritos donde se evidencia una fuerte 
circulación viral.

En este sentido, la política del Go-
bierno municipal apunta a incrementar 
todo lo posible el número de testeos en 
la zona, con el objeto de contener posi-
bles contagios. Por ello, por decisión de 
la intendenta Marisa Fassi se gestionó 
la llegada a Máximo Paz del programa 
DetectAR, articulado en conjunto con la 
Provincia y la Nación.

El mismo comenzaría a realizarse des-
de esta semana. A diferencia de la defi-
nición habitual de caso para testeo (de 
dos o más síntomas compatibles con 
COVID-19), el programa DetectAR lle-
va adelante un relevamiento comunita-
rio, hisopando en el momento a quienes 
presenten un único síntoma, entregando 
además los resultados en un lapso de 24 
horas.

Esta decisión probablemente incre-
mentará el número de casos confirma-
dos, pero la mejor medida para contener 
el avance comunitario es el aislamiento 
de los casos positivos.

Durante la reunión del Comité el equi-

po epidemiológico explicó las acciones 
y el seguimiento llevado a cabo de los 
pacientes confirmados, que incluye una 
articulación de las áreas de Epidemiolo-
gía, Clínica y Salud Mental y el contacto 
permanente con los mismos.

Estuvieron presentes la secretaria 
de Coordinación de Salud María De-

lia Pené, el director del Hospital Angel 
Marzetti, Hernán Charlón, los concejales 
Leonel Fangio y Patricia Rolandelli, y 
el subsecretario de Comunicación Fer-
nando Abdo, sumándose por medio de 
videollamada el Dr. Gustavo Pascuas en 
representación del Hospital Cuenca Alta 
Néstor Kirchner.

Se apela a la 
responsabilidad 

ciudadana

La comuna dispuso 
un horario comercial 

por única vez

Como excepción por el Día del Padre, este do-
mingo los cementerios estarán habilitados 
para visitas, con turno en el horario de 8 a 16.

A fines de mayo, el Gobierno municipal habilitó en 
el partido de Cañuelas las visitas a los cementerios 
de lunes a sábado, de manera ordenada y cumplien-
do estrictos protocolos de seguridad en el marco de 
la pandemia por COVID-19. La experiencia hasta el 
momento ha sido positiva y respetuosa, por lo que este 
domingo –con la condición de tramitar un turno pre-
vio– se habilitará un horario más extendido.

Los permisos deberán tramitarse exclusivamente por 
vía telefónica. Se autorizará por cada turno el ingreso 
de dos personas por un máximo de 30 minutos. En el 
Cementerio Municipal se autorizarán 40 turnos dia-
rios, y en el Cementerio La Oración 50 turnos diarios.

Los turnos deben tramitarse a través de los siguien-
tes números:
l Cementerio Municipal (llamadas de 7 a 13) al 

(02226) 1551-3667.
l Cementerio La Oración (llamadas o WhatsApp de 

9 a 16) al (011) 15-6635-3791 ó (011) 15-4067-1318.

Cementerios: habilitan visitas programadas
Este domingo 21, y con turnos, se habilitarán las visitas a los cementerios.

Coronavirus en Cañuelas: 4 nuevos casos, uno de ellos fallecido

Se trata de un paciente de Máximo Paz, con una 
cormobilidad –diabetes– que el pasado lunes asis-
tió a un control traumatológico en un sanatorio 

fuera del distrito, donde quedó internado y fue hisopado. 
En la noche del jueves fue confirmado como positivo y 
falleció en las primeras horas de este viernes. En relación 

a este caso se realiza la investigación para determinar po-
sibles nexos epidemiológicos.

El resto de los casos corresponden a contactos estrechos 
con casos confirmados. Uno es un familiar conviviente del 
menor residente en la localidad de Alejandro Petión. Los 
otros casos residen en Cañuelas y estuvieron en contacto con 

uno de los pacientes confirmados de Máximo Paz. Asimismo 
hay una alerta con quince vecinos trabajadores de Cabaña Ar-
gentina por tres contagios en la planta fuera del distrito.

También en el día de la fecha fueron dados de alta dos 
pacientes, elevando a 8 el total de casos recuperados en el 
distrito.

El Comité del equipo epidemiológico realizando el seguimiento de la situación en el distrito.
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El pasado fin de semana trascendió una foto y un 
video en donde se lo ve a José ‘Boty’ Peralta, 
primer recuperado de coronavirus del distrito, 

reunido con dos amigos para comer asado y violando 
las medidas del Aislamiento Social, Preventivo y Obli-
gatorio.  

El bombero voluntario y chofer de ambulancia del 
Hospital Angel Marzetti recibió muchas críticas luego 
de la información publicada en el portal Infocañuelas 
y por ello realizó un descargo público en su cuenta de 
Facebook en donde explicó lo sucedido y enfatizó “Yo 
Peralta José Luis (el ‘Boty’ de cañuelas) me equivoqué!!! 
y pido sinceras disculpas a las personas que al menos me 
dieron el beneficio a la duda sin primero tirar el ‘esco-
petazo’ y después preguntar. No soy de esconderme ni 
tapar en un pocito la macana que me mande, acá me sigo 
exponiendo sin miedo por el error que cometí y me sirvo 
ante ustedes para que me sigan comiendo...”.

Antes de reconocer su error Peralta relató como lle-
gó a comer el asado y parte de la comunicación fue la 
siguiente, “a los que me juzgaron y crucificaron solo 
les voy a decir que antes de haberlo hecho al menos me 
hubieran dado el derecho de defenderme contando la 
otra parte de la historia… primero y principal les voy a 
decir que esa foto como el video son reales, claramente 
ahí estuve, no hay discusión en este punto... pero no 
fue una reunión organizada ni mucho menos planeada, 
como dicen...

Yo soy una persona que vive sola, y como tal salgo a 
hacer mis compras. Ese día estaba trabajando en mi casa 
poniendo cerámicas al piso, en un determinado momento 
me dio hambre y como no tenia nada hecho salí a comprar. 
Fui a un negocio, a menos de una cuadra de mi casa, (si 
tienen dudas pueden comprobarlo ustedes mismos que 

‘Boty’ rompió la cuarentena, comió asado, y pidió disculpas

en dicho negocio no entrás si no tenés barbijo puesto) 
compré fiambre, pan y una gaseosa; salgo para mi casa 
y seguir con lo que estaba haciendo.

Me chifla un amigo de toda la vida y me grita ‘¡he 
gordo, vení, comete un sanguchito de chorizo...!’ Es ahí 
donde me equivoqué, inconscientemente y sin pensar 
acepte. Fue una situación que no duró más de 20 minutos 
porque comí un pedacito de chori y volví a mi casa a 
seguir poniendo cerámicas.

Leí un comentario donde decía ‘este no se quiere a 
sí mismo, mucho menos a su familia, que lo echen de 
bomberos y del Hospital’, este fue el único comentario 
que realmente me lastimó. ¿Por qué? Porque desde que 

empezó toda esta pesadilla de mierda estoy bien solito, no 
puedo como muchos de ustedes tocar, abrazar, sentir, reír, 
compartir una mesa con mis hijos, que en lo afectivo es 
lo único que tengo en esta vida. Ya cuesta la contención 
afectiva mediante videollamadas con ellos, los extraño 
mucho y me dan ganas muchas ganas de romper las reglas 
e ir por ellos pero aún así, no lo hago… ¿Sabés qué? ¡Soy 
una persona como vos! Soy un ser humano que también, 
como ustedes, se equivoca”.

Desde la dirección del Cuartel de Bomberos señalaron 
que cuando vuelva a sus funciones –está de licencia por 
ser trabajador hospitalario– se analizará qué sanción se 
tomará.  

‘Boty’ con sus dos amigos en el asado.

Marcelo Romero
marcelo@elciudadano.com.ar

'Rompiendo 
la 
cuarentena'
Sr. Director:

Mi familia y yo te-
nemos la desgracia de 
tener como vecino a un 
señor muy inconsciente, 
necio y prepotente, que 
todos los días levanta la 
cortina de su comercio 
violando la cuarentena, 
a pesar de que su nego-
cio no está comprendido 
dentro de las actividades 
exceptuadas (ni por la 
Nación, ni por la Provin-
cia y mucho menos por 
el Municipio).

Su contumacia no en-
tiende razones, para él 
no hay pandemia que 
valga, ni decretos, ni 
leyes,  ni  ordenanzas 
que puedan limitar su 

capricho. Cree que su ver-
borragia puede “comprar” 
cualquier cosa. Por eso a 
diario levanta su cortina y 
exhibe sus trastos en la ve-
reda (carromatos, bártulos 
y cacharros).

Para colmo, todos los 
días también pone su ca-
ballo en los espacios pú-
blicos, como si él fuese el 
dueño del pueblo, como 
si él fuese el “capanga” 
del pueblo. Incluso cree 
que tiene el derecho de 
ponerlo en mi vereda (con 
el riesgo que eso implica).

Hace tiempo denuncia-
mos (también por su pres-
tigioso medio) la conducta 
desaprensiva y prepotente 
de este señor (tenemos 
fotos y grabaciones), que 
luego de varias discusio-
nes finalmente revirtió. 
Eso sí, en el colmo del 
machismo más descarado, 
en aquella oportunidad, 
mandó a su mujer a juntar 
la bosta que su animal 
había dejado en nuestra 
vereda durante semanas.

Sin embargo, ahora, tal 
vez aburrido por la cua-
rentena y silbando para 
que lo notemos, ha vuelto 
a poner su caballo frente 
a nuestra casa, teniendo el 

tupé de decir además que 
somos nosotros los que 
“buscamos problemas”.

A este señor parece no 
alcanzarle la “romería” 
que convoca a diario en su 
vereda (siempre tiene nue-
vas excusas para justificar 
sus reuniones callejeras). 
Mientras todos tratamos 
de cuidarnos de la pande-
mia, él tiene que jugar al 
gaucho simpático de las 
pampas. Recordemos que 
con la pandemia está más 
vigente que nunca la legis-
lación que castiga a quien 
propagare una enfermedad 
peligrosa y contagiosa para 
las personas (Arts. 202; 
205 y 239 del C.P.).

Este último domingo 
(14) cuando advertimos 
que este sujeto nuevamente 
había puesto su inocen-
te rocín frente a nuestro 
domicilio, nos dirigimos 
hasta la casa para hablar 
con su esposa (titular de la 
propiedad), que por suer-
te tiene una actitud muy 
amable y cordial, para que 
retire el animal del lugar en 
el que estaba.

Advertido este señor de 
que también se acercaría 
una comisión policial para 
constatar que su local es-

taba abierto (sin tenerlo 
permitido), rápidamente 
sacó el caballo del frente 
de nuestra casa y lo llevó 
a su establo, e inmedia-
tamente también cerró el 
local comercial, corriendo 
una reja de alambre.

Aclaro que el domicilio 
en cuestión tiene entrada 
de garaje e ingreso inde-
pendiente a la vivienda.

Cuando llegó la patrulla, 
constató que el local estaba 
con la cortina levantada y 
un cartel de “aplauda”, que 
invitaba a los potenciales 
clientes a golpear las ma-
nos para ser atendidos.

Increíblemente este se-
ñor invitó a los unifor-
mados (que accedieron) 
a ingresar a la propiedad 
para mostrarle las instala-
ciones, por lo menos eso 
es lo que nos refirieron 
los funcionarios policia-
les cuando salieron del 
domicilio.

Lamentablemente,  al 
tiempo que todo esto su-
cedía y mientras los po-
licías estaban presentes, 
apareció otro vecino que 
sin tener idea de lo que 
estaba pasando, nos insul-
tó al grito de: “son unos 
hijos de p…”, “usame de 

testigo” y “denuncialos 
por malos vecinos”, 
actuando de una ma-
nera desubicada y ma-
chista, pero entendible, 
ya que ambos son unos 
prepotentes.

Espero que las au-
toridades municipa-
les tomen cartas en 
el asunto y clausuren 
este local, verificando 
previamente si cuentan 
con las habilitaciones 
pertinentes y si cum-
plen con las exigencias 
de Rentas y la AFIP.

Teniendo en cuenta 
que ya hemos sufri-
do un nuevo caso de 
COVID-19 en Alejan-
dro Petión (un niño 
de 2 años), también 
pedimos a las autori-
dades policiales que 
extremen los recaudos 
para controlar las ac-
tividades que no están 
permitidas.

Por último, si mi fa-
milia, mi propiedad o 
yo, sufrimos algún tipo 
de agresión, queda cla-
ro a quiénes deberían 
investigar.

Edith Cañete
DNI 18.444.601

Sumario 
administrativo 
para ‘Boty’

El pasado miércoles cerca 
de la medianoche el jefe 
del cuerpo activo de los 
Bomberos Voluntarios de 
Cañuelas, Hernán Ortiz, 
confirmó mediante un co-
municado oficial que “En 
virtud a las acciones toma-
das en base a los hechos su-
cedidos que son de público 
conocimiento, la Jefatura 
–mediante notificación a la 
Comisión Directiva–, re-
suelve iniciar causa suma-
rial al bombero Ayudante de 
Primera, Peralta José Luis, 
dentro de lo que implica el 
ámbito bomberil”.   
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Luego de conocerse el caso de coro-
navirus del bombero Osvaldo Lu-
dueña, el pasado viernes personal 

de los cuarteles colegas de San Miguel del 
Monte y General Belgrano, pertenecientes 
a la Región Centro, sanitizaron las instala-
ciones de la institución cañuelense para que 
la misma pueda continuar con su servicio.

En la noche del viernes entre 6 y 8 
bomberos desinfectaron la totalidad de los 
vehículos, vestuarios, duchas y guardia 
con el químico amonio cuaternario de 
quinta generación. El martes anterior a esta 
sanitización se había realizado un trabajo 
similar en el lugar. 

Desde la organización de Bomberos Vo-
luntarios informaron que Ludueña, de 48 
años, es cuartelero, que no tuvo contactos 

Marcelo Romero
marcelo@elciudadano.com.ar

Desinfección en el Cuartel de Bomberos Voluntarios de Cañuelas
A pesar que la desinfección es constante se realizó 
una sanitización total de las instalaciones ubicadas 
en la esquina de Mitre y San Martín. 

 FOTO ASOCIACIÓN BOMBEROS VOLUNTARIOS DE CAÑUELAS.

Bomberos de San Miguel del Monte y General Belgrano.

Este viernes fueron confirmados cuatro nuevos casos 
de COVID-19 en el partido de Cañuelas, entre los cuales 
debemos contar lamentablemente un fallecido.

En el transcurso del martes (16 de junio) se confirmaron 
tres casos de COVID-19. Un menor de dos años, de la lo-
calidad de Alejandro Petión, internado en un centro privado 
fuera del distrito y en buen estado general. Por otra parte, 
dos adultos residentes de Máximo Paz, un hombre y una 
mujer sin relación entre sí, ni contacto estrecho de ninguno 
de los confirmados anteriormente.

El domingo (14 de junio) se informaron tres casos de co-
ronavirus. Todos de Máximo Paz y son contactos estrechos 
(familiares convivientes) de pacientes positivos, por lo que 
ya se encontraban en aislamiento. Es una mujer cuyo esposo 
e hijo habían sido confirmados como positivos. Los otros 
dos confirmados son un menor y otra mujer contactos de 
padre y esposo, respectivamente.

En la tarde del sábado (13 de junio) se confirmó otro caso. 
Es un menor de edad, hijo de un paciente ya confirmado 
como positivo. Ambos viven en Máximo Paz. El menor pre-
sentó síntomas leves y se encuentra en buen estado general.

El pasado viernes (12 de junio) a última hora –informados 
por este medio pero sin especificar– trascendieron dos casos. 
Finalmente fue un residente de Máximo Paz que trabaja en 
un comercio del partido de Ezeiza, quien fue hospitalizado 
en el Hospital Marzetti y derivado a un centro de salud de 
la Ciudad Autónoma de Buenos Aires por su obra social. 
El segundo infectado reside en Cañuelas, era el bombero 
Osvaldo Ludueña que el último jueves (18 de junio) recibió 
el alta y se encuentra en su casa donde seguirá aislado.

Al cierre de está edición los casos confirmados activos 
en Cañuelas son 14, recuperados 8, fallecidos 2 y fuera del 
distrito 0. Las personas en aislamiento son 50 y los casos 
sospechosos 28.

Informe epidemiológico de la semana

namente y a criterio médico se le realizarán 
los exámenes de rigor”.

Por último, desde la Asociación de Bom-
beros Voluntarios de Cañuelas agradecieron 

“a la Región Centro y a nuestros hermanos 
bomberos de San Miguel del Monte y de 
General Belgrano quienes se hicieron pre-
sentes para sanitizar nuestras instalaciones”.

Prórroga en el 
vencimiento de 
tasas municipales

Para los contribuyentes 
adheridos a  planes de 
Regularización Tributaria 
cuyas cuotas vencen los 
días 15 de cada mes se 
extendió el plazo de pago 
de junio hasta el lunes 22 
del corriente, inclusive.

Por otro lado, se exten-
dió el plazo de vencimien-
to de las primeras cuotas 
de las tasas de Cementerio 
y Patentes –cuyo pago 
anual implica un benefi-
cio de descuento del 15 
por ciento– hasta el 31 
de julio. Cabe aclarar que 
por error del sistema en 
la boleta de la tasa de Ce-
menterio figura como fe-
cha de pago de la segunda 
cuota el 7-7-2020, cuando 
en realidad el vencimiento 
es el 7-12-2020.

Plan de 
desinfección en 
Máximo Paz pasó 
para la próxima 
semana 

Ante la probabilidad 

de la caída de lluvias el 
programa de desinfección 
de la localidad pasó, en 
principio, para la próxima 
semana. Se desinfectarán 
el centro y la totalidad de 
los barrios. 

La intendenta 
recibió al 
presidente del 
Mercado Central

Marisa Fassi recibió el 
pasado viernes al presi-
dente del Mercado Central, 
Nahuel Levaggi. Dialogó 
sobre la situación económi-
ca en el contexto de la pan-
demia. También participó 
del encuentro el secretario 
de Producción, Empleo y 
Asuntos Agrarios, Manuel 
Negrín. Se habló de la si-
tuación epidemiológica 
del distrito y la región. Se 
intercambiaron opiniones 
de las consecuencias econó-
micas y productivas de las 
medidas de aislamiento y el 
rol que cumple el Mercado 
Central como articulador, 
formador de precios y con-
trol de la inflación.

Asamblea de ATE Cañuelas. Si bien este viernes se pagaron horas de 
guardia adeudadas, esperan respuestas por la falta de seguridad en el 
hospital, estado del parque automotor y condiciones de higiene de los 
choferes. También pidieron por las unidades sanitarias. 

Personal del Hospital Marzetti espera 
respuestas por las condiciones laborales

El cuerpo de delegados de ATE Cañuelas luego de 
participar durante una asamblea de trabajadores 
del Hospital Angel Marzetti emitió un comunicado 

donde reclaman por las condiciones en las que llevan sus 
tareas en medio de la pandemia.

Convocados por el secretario Gremial de ATE Cañuelas, 
Emir Lalueza, y los referentes gremiales de la Comisión y 
delegadas de Salud locales, con choferes de ambulancias 
y referentes de enfermería, participaron el miércoles 10 de 
una asamblea para abordar las problemáticas del sector.

Uno de los temas fue el pago de horas de guardias adeuda-
das del mes de septiembre de 2019, la falta de seguridad en 
el nosocomio, como en la Unidad Sanitaria de Máximo Paz.

Pero también se manifestaron por “la necesidad de un 
espacio para choferes en Udaondo, donde cubren guardias.”

También explicaron de “la necesidad de la recategoriza-
ción en trabajadores de salud, las que han sido postergadas 
por años, como el reconocimiento de una bonificación a los 

trabajadores municipales de salud”.
Por otro lado apuntaron al estado y mantenimiento de 

algunas ambulancias.
Respeto del personal, sostuvieron “la entrega a choferes 

del equipamiento para resguardar su salud” en medio de 
la pandemia.

En ese marco, aclararon en el comunicado que “fueron 
algunos de los puntos centrales de reclamos, los que se 
elevaron y expusieron ante el director del Hospital, Hernán 
Charlón, y en presencia de su equipo de trabajo, por una 
delegación de trabajadores y ATE en su despacho”.

Se informó también que varias de estas demandas fueron 
elevadas por el gremio estatal a comienzos de año, y refor-
zadas en marzo mediante una nota.

“Aguardamos que en lo inmediato, el Departamento 
Ejecutivo municipal, responda a las y los trabajadores del 
Hospital Dr. Angel Marzetti de Cañuelas”, según indicaron 
voceros gremiales.

estrechos y que solo se aisló a un integrante 
del cuerpo activo.

Por el momento, la guardia funciona con 
16 agentes que rotan cada 15 días y solo 
en el caso de una posible alarma general se 
convoca a todo el personal. De la guardia 
permanente no asiste la totalidad del grupo a 
las instalaciones sino que solo acuden algunos 
integrantes para poner en marcha los vehícu-
los y realizar un mantenimiento general.  

El mismo viernes desde la institución co-
municaron “a pesar de los rígidos controles 
que se realizan dentro de la Institución, uno de 
nuestros bomberos al presentarse en el Hos-
pital Angel Marzetti, por dolor abdominal, 
se lo aisló y realizó un hisopado arrojando 
resultado positivo para COVID-19, no tiene 
síntomas de la enfermedad hasta el día de 
hoy (12 de junio). Por ello, y respetando el 
protocolo, hasta el momento un compañero es 
sometido a aislamiento preventivo y oportu-



SABADO 20 DE JUNIO DE 2020PAGINA 6

COVID-19

Esta semana la Cruz Roja 
Argentina hizo llegar al 
Hospital de Cuenca Alta 

“Néstor Kirchner” una donación 
de 9 mil camisolines hidrore-
pelentes, equipos de protección 
personal que fueron recibidos por 
el presidente del Consejo de Ad-
ministración, Sergio Alejandre, y 
Luis Crovetto, Consejero por el 
ministerio de Salud de la Nación.

“Es muy importante esta dona-
ción destinada a la protección de 
nuestro personal en la asistencia 
a pacientes con COVID-19”, 
destacó Alejandre, agregando 
que “todos los recaudos que se 
toman están enmarcados en los 
protocolos de Nación, tendientes 
a brindar una atención segura 

a los pacientes, reduciendo las 
posibilidades de contagio del 
personal y garantizando una 
mejor calidad prestacional para 
todos y todas”.

“En nombre de todo el hospital, 
de todos los pacientes que aquí 
se atienden, de la Dirección y 
del Consejo de Administración, 
nuestro agradecimiento a la Cruz 
Roja, una  institución centenaria 
que tanto hace por la salud en 
todo el mundo tanto en situa-
ciones difíciles, de catástrofes, 
como en las contingencias co-
tidianas”, enfatizó Alejandre a 
quien también acompañaban el 
jefe del Servicio de Farmacia, 
Francisco Moioni, y profesio-
nales del sector.

Hospital Regional ‘‘Néstor Kirchner’’: 
Cruz Roja donó 9.000 camisolines

Un escape de gas habría sido la causa del deceso 
que le costó la vida a fin del mes anterior a un 
joven de 28 años del barrio La Garita. Todos los 

años, entre el otoño y el invierno, se encienden las alertas 
sobre los peligros que implica el uso doméstico del fluido 
y las precauciones que se deben contemplar para cuidarse, 
sobre todo, de los efectos del monóxido de carbono.

Ahora que transitamos la cuarentena, hay más integrantes 
de una familia en el hogar y manipulan en mayor medida 
los artefactos que se alimentan de dicho suministro.

Camuzzi señala cinco claves para evitar las intoxicaciones 
con monóxido de carbono.

En primer lugar, el monóxido de carbono (CO) es un gas 
totalmente tóxico que se produce por una mala combustión 
de elementos. Es de difícil detección, ya que es incoloro, 
inodoro, insípido y no irrita. Por eso se lo llama ‘el asesino 
silencioso’. Y es causante de un número importante de 
muertes en el país.

Desde la compañía distribuidora de gas recalcan que es 

clave tener en cuenta que la cocina es para cocinar, por lo 
que el horno y las hornallas no deben utilizarse para otra 
cosa. No debe calentarse los ambientes con este artefacto. 
Además de consumir mucho oxígeno, no fueron diseña-
dos con medidas de seguridad que exigiría esa finalidad.  
Además, las hornallas deben mantenerse limpias, porque 
cualquier material puede obstruir los quemadores y generar 
una mala combustión.

Por otro lado, se debe mantener una buena ventilación de 
los ambientes. Asimismo, se debe revisar que las rejillas de 
ventilación no deben ser obstruidas.

Como tercera medida de prevención, observar que las 
llamas producidas por el fluido sea azul con los extremos 
transparentes. Una llama amarilla o anaranjada, indica un 
mal funcionamiento de los artefactos, y al mismo tiempo 
una señal de alarma del aparato.

Otro recaudo es el de no instalar artefactos en baños y 
dormitorios, a no ser que sea de tiro balanceado. En aquellos 
ambientes donde funcionan dispositivos de cámara abierta, 

son obligatorias las rejillas de ventilación. Y solo se insta-
larán equipos aprobados por los institutos avalados por el 
Enargas. Se menciona también que todo equipamiento a gas 
tendrá que llevar una válvula de seguridad. Además, que no 
está permitido el uso de mangueras de goma.

Por último, se recomienda la revisación periódica con 
instaladores matriculados el funcionamiento de los artefac-
tos a gas, sus conductos de evacuación y las ventilaciones, 
sobre todo cuando bajan las temperaturas, ya que se ponen 
en funcionamiento las fuentes de calefacción luego de 
largos períodos sin uso, y además se tiende a minimizar la 
ventilación de los ambientes.

Si se presentan síntomas de intoxicación (debilidad, 
cansancio, tendencia al sueño, dolor de cabeza, náuseas y 
vómito; dolor de pecho y aceleración del pulso, entre otros 
síntomas) se debe comunicar con el sistema de emergencias 
107.

Para las emergencias técnicas, las 24 horas, todo el año, 
Camuzzi Gas Pampeana: 0810-666-0810 ó 0800-666-0810.

Claves para cuidarse del monóxido de carbono y prevenir accidentes
Una tragedia renueva la preocupación por cuidar los aspectos de seguridad relacionados al uso del gas natural. 
Con mayor concentración de gente en las casas, aumenta el riesgo.

Vecinos que viven en inmediaciones 
de calles Tristán Suárez y San Juan 
reclamaron limpieza de la vía pública 
tras los desperdicios que se acumulan 
durante días y donde se encuentra a 
metros de una plaza, además de una 
toma de agua de la empresa ABSA.

En tal sentido, “no sólo que no 
limpian con frecuencia, sino que los 
chicos del barrio se ponen a jugar en 
la plaza y se utilizan las hamacas. 
Todo esto sigue ocurriendo en medio 
de la cuarentena”, observó una vecina.  
Además razonó que “podrían poner 
una cinta o cartel que advierta de la 
situación sanitaria”.

Este lugar ya había sido publicado 
por vecinos que se comunicaron con 
El Ciudadano a través del WhatsApp 
(2226) 577-777, para dar cuenta de los 
pastizales y basura. Sin embargo pa-
rece que nada cambió, sino que ahora 
se puede ver mucha actividad al aire 
libre en la plaza René Favaloro.

“Van a la plaza, como si fuera un día 
normal. Se ponen a charlar y juegan. 
No hay controles”, reportaron.

Barrio 9 de Julio: reclaman limpieza y medidas de seguridad
En el barrio 9 de Julio hay un sector con pastizales 
y residuos alrededor de una planta de ABSA. En la 
plaza ‘René Favaloro’ se desafía a la cuarentena.

La esquina de Tristán Suárez y San Juan, 
con su espacio verde, mantiene preocupados 

a los vecinos de la zona.

La donación será destinada a la protección del personal en la asistencia a pacientes con COVID-19.

PAGINA 7SABADO 20 DE JUNIO DE 2020

POR LA PANDEMIA

Claves para cuidarse del monóxido de carbono y prevenir accidentes

Marisa Fassi recibió este miércoles a las 
autoridades del Club de Campo La Mar-
tona, en un encuentro que tuvo por objeto 

evaluar y fortalecer el cumplimiento de las medidas de 
Aislamiento Social Preventivo y Obligatorio (ASPO) 
dictaminadas para protegernos en el marco de la pan-
demia por coronavirus.

De la reunión participaron además de la jefa comunal 
el presidente del Club de Campo, Gabriel F. Dias, el 
vicepresidente Claudio Dulfano, y el secretario Flavio 
Ferloni. Por el Ejecutivo municipal también estuvo 
el secretario Legal y Técnico Sebastián Demicheli.

En el encuentro, la intendenta compartió un pano-
rama de la situación epidemiológica de Cañuelas que 
si bien registra una tasa de contagio menor a la de los 
municipios del AMBA y al promedio de la Provincia, 
no permite un relajamiento de las medidas sobre todo 
por la vinculación permanente con distritos con fuerte 
circulación viral.

A su vez, los representantes del Club de Campo 
expusieron situaciones y evacuaron dudas sobre el 
cumplimiento de la cuarentena en el barrio cerrado.

Tanto los funcionarios como las autoridades de La 
Martona coincidieron en que es momento de continuar 
manteniendo el aislamiento social como forma más 
efectiva para prevenir el COVID-19 y se comprome-
tieron a trabajar en conjunto para articular las medidas 
necesarias para su cumplimiento.

Autoridades del Club de Campo La Martona 
se reunieron con la intendenta Marisa Fassi

Durante la reunión se expusieron situaciones y evacuaron dudas sobre el cumplimiento de la cuarentena en el barrio cerrado.

El Gobierno na-
cional oficializó 
que las tarifas de 

electricidad y gas natural 
permanecerán congela-
das hasta fin de año, al 
extender la fecha límite 
de renegociación con las 
prestadoras de servicios, 
que vencía en dos semanas. 
Además, aumentó de tres a 
seis la cantidad de facturas 
impagas que puede acu-
mular una familia de bajos 
ingresos sin sufrir cortes de 
servicio de luz, gas, agua, 
internet, TV paga y tele-
fonía celular, como parte 
de la emergencia sanitaria.

En tanto, el Banco Cen-
tral extendió hasta fines de 
septiembre la prohibición 
de que los bancos carguen 
intereses punitorios ante 
la mora en créditos UVA 
o tradicionales. En estos 
casos, los impagos se acu-
mularán para ser saldados 
en meses posteriores, pero 
sin devengar las multas.

El Decreto 543/2020, 
publicado este viernes en 
el Boletín Oficial, rubricó 
que no habrá cambios en 
las facturas de electricidad 
y gas natural, que perma-
necen congeladas desde 

Congelan hasta el mes de 
diciembre las tarifas de luz y gas

Permiso de circulación
Desde ayer viernes 19, todos los exceptuados 

deben gestionar su permiso de circulación nueva-
mente. El personal esencial sigue con el mismo.

Los trabajadores esenciales podrán seguir uti-
lizando el transporte público mientras que los 
exceptuados son quienes deberán gestionar su 
permiso de circulación nuevamente, podrán ir a 
sus sedes laborales pero en otros medios.

‘‘Los personas que están dentro de los trabajos 
esenciales y que tramitaron su permiso de circu-
lación mediante la aplicación ‘Cuidar’ seguirán 
moviéndose como desde el inicio de la cuaren-
tena. El resto de los trabajadores (exceptuados) 
pueden seguir circulando e ir a trabajar pero no 
pueden tomar transporte público’’, se informó 
desde el Ministerio de Transporte de la Nación. 
Esos trabajadores exceptuados deberán gestionar 
nuevamente el permiso de circulación, algo que 
los esenciales que hicieron a través de la aplica-
ción ‘‘Cuidar’’ no necesitan repetir. Además, se 
anunció que se reforzarán los controles tanto en 
los accesos a la ciudad, como en las estaciones 
de tren del conurbano bonaerense.

año para renegociar las ta-
rifas con las prestadoras de 
servicios de electricidad y 
gas bajo control del Estado 
nacional. La medida invo-
lucra a las concesiones de 
luz del área metropolitana 
(Edenor y Edesur) y a las 
distribuidoras de gas de 

la primera mitad de 2019.
El Gobierno extendió 

el plazo de seis meses 
que obtuvo con la ley de 
solidaridad y reactivación 
productiva votada a fin de 

todo el país. La garrafa de 
gas también tiene un precio 
regulado a nivel nacional 
y debería mantenerse sin 
cambios. El mismo decreto 
amplió de tres a seis la can-

ción a un paquete básico, 
pero no cortarla.

La protección ante im-
pagos alcanza a titulares 
de AUH y Asignación por 
Embarazo, titulares de 
pensiones con ingresos que 
no superen a dos veces el 
salario mínimo ($3.750 
en total); monotributistas 
sociales; jubilados y mo-
notributistas con ingresos 
de hasta dos salarios mí-
nimos mensuales; personas 
que perciban seguros de 
desempleo; electrodepen-
dientes; trabajadoras de 
casas particulares; y exen-
tos del ABL o impuestos 
similares. También a mi-
cro, pequeñas y medianas 
empresas, cooperativas de 
trabajo e instituciones de 
salud.

Por otro lado, el Banco 
Central extendió hasta el 
30 de septiembre la pro-
hibición de que bancos 
carguen intereses punito-
rios a los créditos UVA 
o tradicionales impagos. 
En estos casos, las cuotas 
impagas se incorporarán 
en los meses siguientes al 
final de vida del crédito, 
junto con la tasa de intere-
rés compensatorio.  

tidad de facturas impagas, 
consecutivas o no, que 
pueden acumular usuarios 
de bajos ingresos de los 
servicios públicos. En el 
caso de la telefonía celular, 
la TV paga y los servicios 
de internet, los prestadores 
pueden restringir la presta-
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El titular de Via-
lidad Nacional, 
Gustavo Arrieta, 

supervisó el avance de las 
obras de extensión del Ca-
mino del Buen Ayre, el pro-
yecto de infraestructura vial 
más importante del Area 
Metropolitana de Buenos 
Aires (AMBA), reactivado 
por el Gobierno nacional a 
principios de mayo.

Junto a Alejandro Ur-
dampilleta, subadministra-
dor del organismo, Arrieta 
recorrió los tramos en plena 
marcha que se desarrollan 
entre La Matanza, Ezeiza, 
San Vicente y Presidente 
Perón. Además, constata-
ron el cumplimiento de los 
protocolos sanitarios y de 
bioseguridad para evitar la 
propagación del coronavi-
rus (COVID-19).

La extensión del Camino 

Conectividad vial: avanza la extensión 
del Camino del Buen Ayre

del Buen Ayre consiste 
en la construcción de una 
autopista de 83 kilómetros 
que se convertirá en el 

tercer anillo de circunva-
lación del AMBA. Se trata 
de un proyecto iniciado en 
2010 que conectará a 12 

municipios bonaerenses 
y beneficiará a más de 12 
millones de habitantes de 
la provincia.

“Hoy pudimos observar 
los grandes avances que la 
extensión del Buen Ayre 
viene teniendo desde su re-

activación a principios de 
mayo. Esta obra que revo-

Rodo Herrera
rodo@elciudadano.com.ar

El nuevo tramo de la autopista conectará a 12 municipios bonaerenses ubicados entre el Acceso Oeste y la Ruta 
2. La autovía que tiene como origen la autopista Panamericana en San Isidro, unirá el tramo hasta la bajada 
en la Autopista Ezeiza-Cañuelas en apenas 40 minutos. Es financiada por el Ministerio de Obras Públicas, a 
través de Vialidad Nacional, y beneficiará a más de 50.000 usuarios por día.

cont. en pág. sig.

Vista aérea, Obras de extensión, segunda etapa de la autopista del Buen Ayre.
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lucionará la conectividad 
en el AMBA es realidad 

gracias a la decisión del 
presidente Alberto Fernán-
dez y el trabajo del minis-
tro Gabriel Katopodis”, 

aseguró Gustavo Arrieta, 
administrador General de 
Vialidad Nacional.

El proyecto afianzará la 

conexión entre el norte y el 
sur del Gran Buenos Aires 
y agilizará el traslado de 
más de 50.000 usuarios 

al día. El nuevo corredor 
permitirá ahorrar hasta una 
hora de viaje a las personas 
que viajen desde La Plata 

hasta Pilar o Morón y di-
namizará la circulación y 
el acceso al puerto de La 
Plata.

viene de pág. ant.

Gustavo Arrieta, director Nacional de Vialidad, junto a Alejadro Urdampilleta, Subadministrador, y Federico Stiz, gerente General del organismo, supervisan la colocación de la nueva capa asfáltica.

En esta nueva etapa hubo que modificar el proyecto original, ya que la administración anterior no 
contemplaba el tránsito de camiones ni las subidas ni bajadas en la Autopista Ezeiza-Cañuelas.

Vialidad proyecta y reactiva 
más de 80 obras

Se prevée la elaboración del proyecto definitivo para Ruta Provincial 6, también 
conocida como Ruta de la Producción, con la importancia que tiene esta autovía 
para el distrito considerando desarrollos como el del Mercado Agroganadero y 
el segundo Parque Industrial. La traza de Ruta Provincial 6 recorre los partidos 
de Zárate, Campana, Exaltación de la Cruz, Pilar, Luján, General Rodríguez, 
Marcos Paz, General Las Heras, Cañuelas, San Vicente, Brandsen y La Plata. 
También la reactivación de Ruta Provincial Interbalnaearia 11, camino que 
bordea primero las costas del Río de la Plata y luego las del Mar Argentino del 
Océano Atlántico. Además a la fecha se han reactivado más de 80 obras viales 
a lo largo y ancho del país.
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La vecina del barrio La Unión Solange Ponce 
pide que la empresa Edesur normalice el servi-
cio eléctrico ya que tuvo que abandonar su casa 

por un mes y medio debido a la falta de tensión de la red, 
que pone en peligro la vida de su hija al depender de una 
bomba de alimentación.

La bebé de un año y tres meses Danira Bayo sufre pro-
blemas respiratorios, parálisis cordal y retraso madura-
tivo. Está conectada las 24 horas a un equipo eléctrico 
para poder alimentarse y recién volvió a su hogar hace 
una semana cuando desde el Ente Nacional Regulador 
de la Electricidad (ENRE) se acercaron a su hogar, calle 
Aguado 524, para mejorar la conexión a la red. 

Solange relató a este medio que el equipo al que está 
conectado su bebé tiene una autonomía de cinco horas, 

que los cortes de energía son frecuentes y que la tensión 
suele ser baja por lo que constantemente está en alerta 
ante la posible falta del suministro. 

La madre explicó que hace un tiempo le reclama a 
Edesur que le instale un medidor de suministro, pero 
como la oficina está cerrada por la pandemia no la atien-
den ni personalmente ni por teléfono. Sin el medidor no 
puede obtener un número de cliente lo que le permitiría 
realizar los reclamos correspondientes y que Edesur lo-
calice geográficamente su casa en caso de una falta de 
energía.

Por último, pidió que desde el municipio arreglen la ca-
lle para que las ambulancias puedan llegar a su morada.  

Marcelo Romero

Madre de electrodependiente 
reclama que Edesur mejore la 

tensión de su barrio

Vecinos del barrio Los Aromos con simpati-
zantes e hinchas del Cañuelas Fútbol Club se 
juntaron para enfrentar la crisis económica 

que provocó la pandemia. Se trata de una movida sin 
orientación política, según dijo uno de sus organizado-
res a este medio, que llevan adelante desde esta sema-
na: una olla popular para ofrecer comida a las familias 
y vecinos del lugar.

En el estadio Arin, desde el mediodía del miérco-
les empezó a entregar las raciones. Para esta ocasión 
pudieron cocinar guiso de arroz con pollo y verduras, 
además de entregar pan.

La movida continúa los domingos, con una merien-
da, en la Sociedad Fomento de Los Aromos

Con aportes de comercios de esa zona y de vecinos, 
se pusieron a ayudar a gente con necesidades.

“Somos un grupo de amigos y vecinos del barrio, 
que entre todos poniendo algo y con algunos negocios, 
preparamos la olla, que por ahora son los miércoles, 
desde las 13 hasta las 15. Y los domingos en el horario 
de 15 a 18, en la Sociedad de Fomento de Los Aromos, 
con una merienda”, dijo Marcos a este semanario.

Y aclaró que “solo somos amigos, gente del barrio, 
sin política, que con la ayuda del Club Cañuelas que 
nos abrió la sede para llevar la olla”. Además, dijo que 
“se puede acercar gente del barrio como de otros lados”.

“Se acercan adultos. No queremos que vengan con 
los nenes para respetar las medidas de la pandemia. 
Viene una persona con su tapabocas y se lo lleva en 
algún envase para él o los que sean de su familia”, 

Solange Ponce junto a Danira.

Vecinos de Los Aromos e hinchas de ‘El Rojo’ ante la crisis
Comenzó una olla popular en el Estadio Arín, a partir de vecinos y vecinas de esa barriada. También 
organizaron una merienda en la Sociedad de Fomento.  

En el estadio Arín del Cañuelas Fútbol Club, los miércoles, de 11 a 15, funciona la olla popular. 

concluyó.
En Uruguay y San Juan se ubica la olla en el estadio 

del Club Cañuelas, y en las calles Juan XXIII entre La 
Rioja y Brasil se ofrece la merienda.

Se reciben donaciones de alimentos. Aquellos que 

puedan aportar con alguna mercadería pueden comu-
nicarse al (02226) 1544-4705.

Leandro Barni

Uno de los tantos es-
pacios comunitarios de 
la periferia de Cañuelas 
necesita mercadería para 
poder seguir entregando 
alimentos en el barrio.

El merendero ‘Los pe-
kes de Villa Adriana’ ape-
la otra vez a la solidaridad 

y ahora necesita recibir le-
che.  Las donaciones pue-
den ser en sachet, botellas 
o en polvo, y se reciben 
en el mismo merendero, 
en la calle Juan Manuel 
de Rosas 899, de lunes a 
viernes, desde la mañana 
y hasta la tarde. 

Y en vísperas del Día 
del Niño, también organi-
zan el festejo, por lo que 
también necesitan de toda 
clase de golosinas.

En el lugar, además de 
brindar una copa de leche 
a los chicos del barrio se 
brinda apoyo escolar.

El merendero “los Pekes” de 
Villa Adriana pide ayuda
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El comunicado de los consejeros escolares de Juntos 
por el Cambio a la titular de la Dirección de Cultura 
y Educación derivó en esta semana en un cruce entre 

representantes de ambos sectores.
La semana pasada, desde Juntos por el Cambio enviaron 

una carta a la directora Agustina Vila, de la Dirección de Es-
cuelas, en la que plantearon la necesidad de lograr un amplio 
acuerdo político en la provincia por el Servicio Alimentario 
Escolar, infraestructura y jubilación digital.  El malestar 
de los consejeros se acrecentó por la falta de diálogo, la 
apatía en la relación entre sus pares y los recortes, que los 
colocaron desde la asunción de Axel Kiciloff en situación 
de un enfrentamiento cada vez menos disimulado. Ahora lo 
hicieron en público.

Los consejeros se tratan de representantes elegidos por el 
voto popular en cada elección junto a legisladores y cargos 
ejecutivos.

“Ante la extensión de la no presencialidad escolar por al 
menos los próximos 90 días, los aquí firmantes expresamos 
nuestra preocupación ante situaciones que consideramos ne-
cesario poner en su conocimiento”, expresaron los consejeros 
de Juntos por el Cambio.  

Agregaron que “nuestro espacio, que cuenta con la conduc-
ción de 70 Consejos Escolares y 450 consejeros sobre 800, 
acató siempre los requerimientos solicitados, aún cuando 
entendíamos que podrían haberse resuelto de mejor manera, 
pero la situación de excepcionalidad ameritaba anteponer 
actitudes responsables por sobre diferencias políticas e 

Cruces entre los consejeros escolares  
La carta de consejeros de Juntos por el Cambio a la directora de Cultura y Educación causó un cruce con sus 
pares del oficialismo. La relación está tirante porque aseguran no tener interlocución. Réplica a las afirmacio-
nes y dificultades que esgrimen.

ideológicas”.
Asimismo, el documento señala que “sin embargo, dicha 

actitud responsable, democrática y republicana no fue co-
rrespondida de la misma manera, y en 80 días de decretada 
la cuarentena, la Dirección Provincial de Consejos Escolares 
no sólo no generó ningún acercamiento de diálogo con nin-
guno de los Consejeros que aquí nos manifestamos, sino que 
en un comunicado enviado intentó acallar autoritariamente 
cuestionamientos y propuestas sugeridas, desconociendo el 
rol político que ejercemos quienes fuimos electos por el voto 
popular de nuestras comunidades”.

“Aún así reforzamos nuestra actitud de acompañamiento 
permanente, pensando especialmente en quienes más lo ne-
cesitan; pero con la autoridad que nos brinda la experiencia 
del cargo que ejercemos, consideramos que es tiempo de 
ser escuchados para intentar resolver situaciones de forma 
más conveniente para directivos, docentes, auxiliares y 
padres, ante una potencial exposición a la propagación del 
virus COVID19. Consideramos que la continuidad de la 
prestación del SAE podría tener variantes que beneficien 
su funcionamiento, garanticen la inclusión a la totalidad 
de la matrícula, y propugnen la equidad en su distribución, 
preservando a directivos y docentes que hoy deben tomar la 
penosa decisión de a quién incluyen o excluyen, y al mismo 
tiempo minimicen riesgo de contagio, tanto a quienes nos 
exponemos a su entrega como a quienes se exponen en su 
recepción”, añadieron.

“También nos preocupa de sobremanera la potencial viola-
ción al derecho de reserva de identidad de nuestros alumnos; 
ello, por confundir como se está haciendo en estas horas, la 
nominalidad del Servicio Educativo con la nominalidad del 
Servicio Alimentario. Por otra parte, pareciera desconocerse 
la responsabilidad de la rendición de cuentas al Honorable 
Tribunal por parte de los CE (Consejo Escolar), al pretender 
que éstos sólo se limiten al pago a proveedores, pero deslin-
dando la entrega de la mercadería a las jefaturas distritales, 
perdiendo de esta manera el control de dicho procedimiento”, 
dijeron los docentes y consejeros.

Otro disgusto de los consejeros de Cambiemos, que refirie-
ron: “Abordando temas diferentes al SAE, tenemos opiniones 
que merecen ser escuchadas acerca de la falta de claridad en 
la ejecución del Plan de Infraestructura escolar, la continuidad 
indefinida del plan PIEDAS, y los injustificados retrasos en 
la jubilación digital. Las comparaciones siempre son odiosas, 
pero es dable destacar que durante los 4 años de la gestión 
anterior, los consejeros de la oposición fueron recibidos tanto 
por el entonces Director General de Educación, como por los 
funcionarios de la DPCE, cada vez que les fue solicitado; 
entendiendo que esta práctica democrática siempre fue en 
búsqueda de la mejora continua de la calidad institucional 
del sistema educativo provincial”. 

También remarcaron que “la actual coyuntura amerita aún 
más la necesidad del diálogo y la búsqueda de consensos, para 
hacer todos nuestro mejor aporte en beneficio de nuestros 
niños, niñas y jóvenes bonaerenses’’.

Por último, sentenciaron: “Siendo que los temas aquí 
expuestos revisten una gravedad institucional que podrían 
perjudicar el normal funcionamiento de la continuidad de los 
servicios mencionados, Consejeros, Consejeros Generales y 
Legisladores, solicitan a UD. una reunión con carácter Urgen-
te en el formato que disponga, ya sea presencial, ajustado al 
protocolo determinado por el Ministerio de Salud, o virtual, 
con la herramienta tecnológica que proponga para tal fin”.

Respuestas
La Unión de Consejeros Escolares Justicialistas (UCEJ) 

de la provincia de Buenos Aires emitió un comunicado de 
repudio a los dichos de sus pares y a la anterior gestión frente 
la Dirección de Escuelas y los Consejos Escolares que estu-
vieron bajo la órbita de Juntos por el Cambio. 

En dicha Comisión Directiva figura el profesor cañuelense 
Eduardo Della Corte por la que adhieren de nuestro distrito 
también el docente César Godoy y Sandra Cardozo, todos 
ellos consejeros escolares de nuestro distrito.

“Fueron cuatro años de desfinanciamiento, vaciamiento, 
persecución laboral. Cuatro años donde vimos las escuelas 
desmoronarse y un gobierno provincial que miró para otro 
lado. Cuatro años que nos dejaron sin Sandra (Calamano) y 
sin Ruben (Rodríguez) –víctimas fatales de la explosión en 
la Escuela 49 de Moreno–’’, indica el texto que publicaron 
en su espacio de Facebook.

En otro tramo, con expresiones en contra por el gobierno 
de Cambiemos, expresan “los consejeros escolares podemos 
dar cuenta ante la sociedad un trabajo sostenido coherente y 
comprometido, un trabajo que basado en la justicia social nos 
permite asistir y a la vez trabajar mancomunadamente con 
diversos sectores de la comunidad educativa para reconstruir 
ese tejido social que el gobierno anterior intentó destruir”,

“El Programa Escuelas a la Obra (con una inversión de 
950 millones de pesos), Programa Nacional Argentina Unida 
por Educación y Trabajo con recursos de la DGCyE de 125 
millones de pesos para pintura en escuelas, el Presupuesto 
del Servicio Alimentario Escolar triplicado con un total de 
2.600.000 de pesos mensuales para los chicos que concurren 
a las escuelas públicas, el programa de Incorporación Espe-
cial de Docentes y Auxiliares Suplentes en el marco de la 
emergencia sanitaria (PIEDAS) que incorporó al sistema 19 
mil trabajadores docentes y auxiliares que no podían tomar 
cargo en el marco de la emergencia sanitaria”, enfatizaron 
los consejeros del Frente de Todos.

Por otro también remarcaron: “El mayor presupuesto 
para artículos de limpieza y desinfección se han girado a los 
consejos escolares 85 millones de pesos cuadriplicando el 
presupuesto 2019’’.

En esa nota no dejaron de subrayar que “se saldaron todas 
las deudas que tenían los consejeros escolares por compro-
misos incumplidos del gobierno anterior, la asignación de 
otros fondos que hacen al funcionamiento en esta época de 
pandemia y se otorgó a los consejos la norma que les permiten 
realizar procesos de compras y contrataciones, la articulación 
con los sindicatos de trabajadores de la Educación y el trabajo 
respetuoso y coordinados con los Consejos Escolares”.

“Rechazamos y repudiamos los comunicados mentirosos 
de sectores políticos que solo buscaron en el tiempo que les 
tocó gobernar prebendas y privilegios atentando contra los 
derechos de nuestro pueblo”.

Para finalizar, los consejeros oficialistas destacaron que 
“hace seis meses de la asunción de nuestro gobierno, el 
Frente de Todos, las acciones políticas del Presidente, del 
Gobernador y sus equipos de trabajo, de cada uno de los 
intendentes, muestran un profundo compromiso con el pueblo 
y la atención prioritaria en medio de esta pandemia hacia los 
sectores más vulnerables”.

Vila, directora de Cultura y Educación.

Leandro Barni
leandro@elciudadano.com.ar
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El pasado miércoles declararon 
en la Fiscalía Nº2 de Cañuelas 
dos testigos presentados por 

Rodolfo Sánchez –acusado de homicidio 
agravado– y los abogados de la familia 
de Alex Campo enfatizaron que quedó en 
evidencia que antes de pedir la asistencia 
médica para atender al chico de 15 años 
habló con una abogada –actual defensora– 
y un médico del distrito.  

Por otra parte a fines de la semana 
pasada, el juez a cargo del Juzgado de 
Garantías Nº8 de Cañuelas, Martín Rizzo, 
hizo lugar a los pedidos de la fiscal Norma 
Pippo y de Claudia Tello Cortés –madre 
de Alex– y prorrogó la prisión preventiva 
del Rodolfo Pablo Sánchez.

En un nuevo comunicado titulado “Se 
desmorona la coartada de Rodolfo Sán-
chez” los letrados de la familia de Alex 
se opusieron a la realización de las tres 
audiencias testimoniales fijadas para el 
último miércoles bajo el fundamento 
de que “los supuestos ‘testigos’ citados 
no revestían tal calidad puesto a que no 
habían estado presentes en el lugar y en 
el momento del hecho que se investiga”.  

Finalmente se realizaron dos testimonia-
les de las pedidas por el imputado; Garay 
–un vecino o empleado de Sánchez– no 
declaró. Según el texto de la defensa 
de Claudia Cortés “las declaraciones 
de los otros testigos han terminado por 
hacer caer la coartada intentada por el Sr. 
Sánchez en busca de evadir su eventual 

responsabilidad penal. Puntualmente, ha 
quedado acreditado que luego de embestir 
con su camioneta a las tres víctimas (y 
de causar la muerte de Alex Campo), el 
imputado, en lugar de convocar a las au-
toridades policiales, en lugar de auxiliar 
a Alex, en lugar de llamar a una ambulan-
cia, se habría dedicado insistentemente a 
comunicarse con sus amigos abogados y 
médicos para que lo asesoraran acerca 
de qué le convenía hacer para intentar 
defenderse (uno de ellos, su actual aboga-
do); validando así la hipótesis central: el 
imputado, dolosamente, habría intentado 
dar muerte a los hermanos Cabaña y al 
menor Alex Campo aprovechando espe-
cíficamente que contaba con un medio de 
ataque que colocaba a las víctimas en una 
especial situación de indefensión (logran-
do su cometido respecto de Alex). Además 
de lo anterior, los testigos se limitaron a 
hacer expreso el subjetivo ‘concepto’ que 
les merece la persona del imputado, casi 
como el único ‘intento de salvataje’”. 

Por otra parte, asesorados por sus pa-
trocinadores Cortés solicitó a la fiscal que 
se realicen diversas medidas de prueba 
como el requerimiento a la compañía de 
telefonía celular correspondiente con el 
registro íntegro de llamadas entrantes y 
salientes del celular de Sanchéz y que 
disponga la realización de un entrecru-
zamiento, también de llamadas entrantes 
y salientes, entre el imputado y las tres 
personas que ofreció como supuestos 

Prorrogan la prisión preventiva para Sánchez 
Declararon un médico y un abogado presentados por el acusado de homicidio agravado por alevosía que 
llamó primero a su abogada y médico antes que a una ambulancia para auxiliar al joven del barrio Guzzetti.

testigos. 
Por último, “con el objeto de asegurar 

el derecho a la salud del imputado empe-
ro sin por ello tolerar que se transgredan 
las reglas del debido proceso legal ni se 
soslayen los derechos que le corresponden 
a la particular damnificada, la Sra. Tello 
Cortés formuló una presentación ante 
el Juez insistiendo en que se dé urgente 
intervención al Cuerpo Médico Forense 
Departamental o la dependencia de ase-
soría pericial correspondiente del Servicio 
Penitenciario Bonaerense, a efectos de 

que sean esos médicos quienes evalúen 
el cuadro de salud del imputado –no los 
médicos del servicio privado de salud– 
(puesto que Sánchez ha manifestado 
estar atravesando diversos problemas de 
salud y que el propio Juez, días pasados, 
se refirió a la formación de un “incidente 
de morigeración”)”, finalizó la misiva de 
Maximiliano Rusconi y Gabriel Palmeiro, 
apoderados de la familia Campo.

Marcelo Romero

El hombre de nacio-
nalidad peruana 
que fue detenido 

el lunes 8 en el barrio Li-
bertad, acusado de traficar 
drogas, fue indagado esta 
semana y accedió a hablar, 
aunque no aportó demasia-
do al expediente.

Asesorado por el defen-
sor oficial, el imputado de-
claró ante el fiscal Lisan-
dro Damonte (UFIJ Nº1), 
“limitándose a negar todo”, 
dijeron fuentes judiciales.

De esta manera, seguirá 

detenido por la tenencia 
de estupefacientes con 
fines de comercialización, 
mientras se investigan 
las denuncias y los an-
tecedentes penales del 
sospechoso.

Detalló que por el caso 
que se lo l levaron es-
posado desde una casa, 
luego de los allanamientos 
s imultáneos,  donde se 
incautaron armas, muni-
ciones, drogas, elementos 
para el tráfico de drogas, 
“se la puso la policía”.

Sin embargo,  en los 
procedimientos se en-
contraron además con 
elementos que sirven para 
la reproducción de tarjetas 
de débito de manera irre-
gular. Al respecto dijo al 
fiscal Damonte que eran 
productos de un “amigo”.

La sucesión de episodios 
delictivos, con el uso de 
armas, en varios sectores 
del barrio Libertad provo-
có un temor generalizado 
como hacía tiempo que no 
ocurría.  

Declaró el acusado de narco, 
quien seguirá detenido

FOTO GERMÁN HERGENRETHER.

La División Drogas en el día del allanamiento.

‘‘Se desmorona la coartada de Sánchez’’, aseguraron los letrados de la familia de Alex Campo.
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Momentos de inquietud se vivieron el fin de 
semana y los primeros días de esta sema-
na en un sector de la Estación de Cañuelas 

por un intento de usurpación que, según denunció una 
vecina a El Ciudadano, llevaban algunas personas que 
no dejan de merodear el predio ubicado en Alem entre 
Libertad y Lara. 

Según precisó la frentista que envió mensajes y lla-
madas a contactos del municipio, el grupo no se iba de 
la zona.

“Con restos de cosas que juntaron en el barrio hicie-
ron como una especie de búnker para seguir en el lugar. 
Han cortado hasta las cañas”, sostuvo la vecina. La pre-
caria construcción la habían puesto debajo del histórico 
tanque de hierro de agua.

En este marco, los sujetos con algunos elementos que 
habrían juntado en la zona y alguna que otra herramien-
ta habrían estado permaneciendo en el lugar, más pre-
cisamente en la plaza Sabin Salk, pese a los llamados a 
la policía.

“No es la primera vez que intentan tomar la placi-
ta por alguna pareja. Hasta el lunes hubo movimiento. 
Pero el miércoles vinieron patrulleros y estuvieron ha-

La policía desactivó principio de usurpación 
en el Predio de la Estación de Cañuelas

En la plaza Sabin Salk había un pequeño grupo de personas que se acercó con elementos como para levantar 
una precaria vivienda. Un operativo policial desactivó la ocupación.

Un abogado que lleva varias 
denuncias acumuladas por las 
usurpaciones y venta fraudu-

lenta de terrenos en la zona conocida 
como El Taladro, apunta a una presunta 
pista judicial y en ese marco viene es-
perando procesamientos y detenciones, 
por lo que no se descarta también algún 
uniformado.

Así lo confirmó el letrado Carlos 
Eduardo Calvo, quien desde hace algu-
nos años viene tramitando causas genera-
das por la sucesión de actos de ocupación 
ilegal de lotes y su posterior venta, todas 
ellas en un sector preponderante del te-
rritorio cañuelense, más precisamente en 
Ruta 205 kilómetro 75,500, cerca de Uri-
belarrea, a la familia Moreno Vera.

El letrado –en contacto telefónico con 
este semanario– aclaró que esos terre-
nos ocupados pertenecen a gente física, 
las cuales no desconocen las maniobras, 
pero tampoco terminan de saber quiénes 
son los delincuentes y mucho menos lle-
gar a que reciban alguna pena.

“Tengo muchas denuncias y presenta-
ciones. Este mes lo que se hizo fue una 
carta a la Procuración Bonaerense. Con 
clientes de Cañuelas venimos desde el 
año 2009 haciendo denuncias, algunas 
de las cuales iban a la fiscalía de Roba-
tto y se archivaban de inmediato. Pero 
en una de ellas hubo avances. Se elevó a 
juicio, el acusado fue sobreseído y este 
Robatto que era fiscal, no lo apeló. Es 
una de las causas con más olor feo”, ex-

plicó Calvo.
“En el año 2014 me hago cargo como 

abogado de unas familias afectadas con 
unas siete u ocho causas que estaban 
archivadas. Hasta que observamos que 
había una banda con profesionales, de  
gente de los alrededores de Cañuelas, 
para usurpar y vender el lote con una 
casa. Se necesitaba conocer si había una 
conexidad con Robatto y me anotician 
que este doctor no estaba más en el mi-
nisterio Publico Fiscal, mientras que la 
denuncia seguía con el expediente que 
se investiga en San Miguel del Monte”, 
recordó el letrado.

Robatto se encuentra acusado de lide-
rar una banda dedicada a la apropiación 
de campos cuando era fiscal en Cañuelas 
durante los años 2008-2013. Y en  San 
Miguel del Monte, se habría apropiado 
de un campo, con animales, cuando era 
funcionario judicial.  Por este hecho hay 
otras personas imputadas, con distintas 
actividades y lugares de residencia.

“Todavía se sigue usurpando en El Ta-
ladro. Y sobre el cual también le escribí 
el 1° de junio a la intendenta de Cañue-
las. Nosotros tenemos que estar en casa 
por la pandemia y ellos siguen usurpan-
do, trasladando materiales y constru-
yendo. Ni la policía ni la Municipalidad 
controlan algo. Nos encontramos con una 
zona liberada”,  disparó el profesional.

“Es inútil perseguir a esta gente por-
que prescribe la acción penal a los tres 
años desde la usurpación. Si no llaman 

Investigan vinculación judicial en las usurpaciones de El Taladro
Un abogado, una inmobiliaria y propietarios buscan resolver la trama detrás de esas operaciones y movimientos, 
que se extienden por el tiempo a pesar de las denuncias.

En marzo se inició la denuncia por usurpación del Lote 9 de la Manzana 31 y ahora los ocupas 
consiguieron levantar paredes en el kilómetro 75,500 de Ruta 205, según la denuncia.

a indagatoria en tiempo todo se cae y 
hay que seguir la acción civil, por lo 
que estamos en acciones reivindicato-
rias. Inclusive solicité medidas urgentes 
a la fiscalía y ni respuesta”, se sinceró 
Calvo.

En las maniobras de ocupación ilegal, 
hay construcciones “excelentes. Casas 
de hasta dos pisos. Es una inversión al 
lote usurpado. Se creen que se perpetua-
rán y luego intentarán comprar al dueño 
legitimo”, reveló.

Y agregó que la comercialización de 
lotes de aquellos propietarios la desa-
rrolla de manera exclusiva la inmobi-

liaria ‘Carmen Ramos Propiedades’ de 
nuestra ciudad.

En este año Calvo, con sus clientes de 
los lotes en cuestión, junto a la inmobi-
liaria Carmen Ramos (comercializadora 
de tierras en el Taladro), continuaron 
con las acciones judiciales y policiales. 
Por último el abogado deslizó que “se 
sospecha que se renovó la organización. 
Veníamos tranquilos y se hizo un alu-
vión de usurpaciones. Son cinco parce-
las. De golpe se meten, alambran, cavan 
pozos, tramitan la luz en la cooperativa, 
todo en medio de la cuarentena y ofre-
cen los lotes en Facebook”.  

Leandro Barni
leandrob@elciudadano.com.ar

blando con esta gente”, añadió la frentista consultada.
“La zona no se mantiene con los perros sueltos, una 

mujer que hace tortillas, otros feriantes con sus cosas 
que se quieren ofrecer, y en el medio chicos que se quie-
ren entretener en la plaza Sabin Salk”, mencionó.

Finalmente el miércoles, una comisión policial con 
agentes municipales logró que dejaran el lugar.  Y antes 
del mediodía un camión del municipio cargó las cosas 
que habían estado acumulando los sujetos en el espacio 
verde.

Aparentemente eran personas oriundas de Monte 
Grande y La Matanza.

En la periferia, las usurpaciones e intentos de ocupa-
ción se mantienen en los últimos años.

Y esta pequeña zona de la Sabin es frecuente que sea 
ocupada por gente con adicciones o con problemas fa-
miliares que dejaron sus hogares y buscan allí una suer-
te de refugio. También ha sido receptora de personas 
que se encuentran perdidas. 

Cuando en ocasiones lo requieren, desde el área de 
Asistencia Critica y de Desarrollo Social, ambas de la 
Municipalidad de Cañuelas, se acercan ante las perso-
nas que exhiben alguna dificultad, se las entrevistan y 
en ocasiones las han trasladado al Hospital Marzetti 
para realizar alguna curación o pasar una noche en una 
cama. Al mismo tiempo se constatan si tienen antece-

dentes delictivos. También es sabido que les han dado 
un pasaje para volverse a su ciudad o brindarle un bol-
són con alimentos.

Las usurpaciones e intentos de ocupación se repiten en los 
últimos años.
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PORCENTAJE DEL PRODUCTO BRUTO GEOGRÁFICO (PBG)

ACÁ NOMÁS...

Un informe del Laboratorio de Desarrollo Sec-
torial y Territorial de la Facultad de Ciencias 
Económicas de la Universidad Nacional de La 

Plata revela que el impacto económico del coronavirus en 
la Provincia afecta al 48 por ciento de su Producto Bruto, 
mientras que, discriminado por municipios, la intensidad 
del problema es en los distritos con mayor densidad pobla-
cional y más inserción del comercio y la industria, y menor 
en los que están ligados a la actividad agrícola-ganadera.

Según este análisis universitario ante el nuevo esce-
nario planteado por el coronavirus, las necesarias deci-
siones de distanciamiento y aislamiento han generado 
un impacto heterogéneo entre las diversas ramas de ac-
tividad económica: por un lado, aquellas consideradas 
esenciales, como la cadena agroalimentaria, comercio de 
alimentos y salud, que siguieron trabajando en forma re-
lativamente normal mientras que el resto, salvo contadas 
excepciones tuvieron –y aún tienen– fuertes restricciones 
para funcionar de la misma manera.

El estudio revela que en Cañuelas el golpe del virus 
mencionado impactó en un promedio del 38 por ciento 
en su actividad económica, mientras que en Lobos es del 
39 por ciento.

En tanto, en los otros distritos de la región, el impac-
to será, según el Laboratorio de Económicas, del 38 por 
ciento en Marcos Paz, Monte 40 por ciento y Roque Pé-
rez con el 32 por ciento.

Nuestro distrito figura en la zona media; y en la otra 
punta de la tabla los más golpeados son La Matanza con 
un 51 por ciento y Ezeiza con el 52 por ciento.

Tres grupos
El informe define tres grupos de actividades según 

como han evidenciado los efectos económicos del ais-
lamiento. Uno con impacto negativo bajo, otro medio y 
finalmente un grupo de actividades que ha sufrido un im-
pacto alto.

En el primer grupo se ubican las actividades agrope-
cuarias e industrias esenciales, que no han sufrido un 
impacto significativo en su funcionamiento. Asimismo, 
otras ramas de actividad que tendrán bajo impacto son 
aquellas que se representan por salarios pagados, como 
lo es la administración pública y la educación.  También 
con menor impacto, la elaboración de medicamentos y 
material médico, generación y distribución de energía, 
la venta de alimentos y los servicios de telecomunica-

ciones.
Dentro del grupo medianamente negativo, se ubican 

las actividades relativas a la intermediación de financie-
ra, seguros y comunicaciones; los servicios de salud.

Las actividades con un fuerte impacto negativo se ubi-
can los hoteles, restaurantes, industria manufacturera, 
construcción, comercios mayorista y minorista, transpor-
te y los servicios en general.

Los estudiosos de Económicas usaron la siguiente me-
todología: Producto Bruto Geográfico de cada municipio, 
peso de la cadena agroalimentaria y consumo de alimen-
tos. A esa estructura le aplicaron los impactos sectoria-
les. Así llegaron a una medida que señala el porcentaje 
de Producto Bruto que se perderá por las restricciones 
sanitarias, teniendo en cuenta un mes completo de ais-
lamiento.

La Provincia tendrá afectado el 48 por ciento de su pro-
ducto, explicado por la industria manufacturera no esen-
cial, que aporta el 40 por ciento de la caída, el comercio 
no esencial, que agrega otro 17 por ciento, y la construc-
ción con un 9 por ciento.

La presidenta de 
Provincia Lea-
sing, Valeria Da-

llera, y el intendente in-
terino de Ezeiza, Gastón 
Granados, firmaron un 
convenio a través de la 
línea especial destinada a 
atender la emergencia sa-
nitaria para  la incorpora-
ción de equipos de tests 
para laboratorios. El 
evento contó con la par-
ticipación del presidente 
de Grupo Provincia, Juan 
Cuattromo, el vicepresi-
dente, Ariel Lieutier, y 
la vicepresidenta de Pro-
vincia Leasing, Manuela 
Robba.

“En línea con lo que 
nos pidió el Gobernador 
Kicillof, desde el Grupo 
Provincia y el Banco Pro-
vincia estamos trabajando 
codo a codo con los inten-
dentes y las intendentas 
para ofrecer soluciones 
concretas a las necesidades 
que impone la pandemia”, 
destacó Juan Cuattromo. 
Además, exclamó que 
“este acuerdo permite a los 
gobiernos locales adqui-
rir bienes esenciales para 
afrontar la situación actual 
y contribuye a reactivar las 
ventas en un contexto muy 
complejo para distintos 

La ‘pandemia económica’ impacta en Cañuelas en un 38 por ciento
Un estudio de la Facultad de Ciencias Económicas de la universidad platense señala la afectación de la 
actividad económica. En la Provincia es del 48 por ciento de su Producto Bruto.

Provincia Leasing y Ezeiza firman 
un acuerdo para el financiamiento 

de tests del COVID-19

sectores’’.
Por su parte, Gastón 

Granados remarcó que 
“con este acuerdo, adqui-
rimos equipamientos para 
la realización de tests del 
COVID-19 en el labora-
torio del Hospital Zonal 
Dr. Eurekian”. Y agregó 
“el acceso a esta financia-
ción es muy importante 

para nuestro municipio, 
que hoy se encuentra en un 
contexto desfavorable”.

La iniciativa de Provin-
cia Leasing, tiene un mon-
to total de $600.000.000, 
ofrece una financiación 
del 100% del bien en has-
ta 48 cuotas, con una tasa 
variable proyectada en-
tre el 26% y el 30% para 

el pago del primer canon. 
De esta forma, los munici-
pios asistidos reciben bie-
nes destinados a enfrentar 
la pandemia, tales como: 
ambulancias, equipos de 
salud, maquinarias, equi-
pamiento de construcción 
y vehículos para uso es-
pecial de cada  municipio, 
entre otros.

Leandro Barni

El convenio firmado destina a los gobiernos locales a adquirir bienes esenciales para afrontar la 
pandemia.
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Entras en una semana en que tendrás mucha lucidez, claridad mental gracias a la influencia positiva 
de los astros, equilibrado Libra. Sabrás cosas sin necesidad de que te las cuenten. Utiliza esta habilidad 
provisional para determinar quién te da consejos malintencionados, con los que no pretende ayudarte, sino 
hundirte. Hazlo ahora porque en los próximos siete días tu signo está bien auspiciado y podrás resolver los 
conflictos que venían de tiempo atrás y que no conseguías sacarte de encima. Ahora te sentirás tan fuerte y 
con tanta energía que no habrá para ti ninguna empresa imposible. En el terreno laboral, si no has conseguido 
el reconocimiento que esperabas, es buen momento para empezar a buscar otra cosa. No se trata de dejar 
lo que tienes, sino de tener un as en la manga para lo que pueda pasar. Necesitas también cerrar el círculo 
de tu vida sentimental. Si aún teniendo pareja te sientes solo/a, es que la cosa no funciona. No te vengas 
abajo, tendrás otras muchas oportunidades. Número de la suerte: 8.

Se avecinan grandes cambios en general y en tu entorno en particular. Necesitarás capacidad de adapta-
ción, sensible Escorpio. Pero no tienes que preocuparte ante la transformación, porque la fuerza de la Luna 
en tu elemento Tierra te ayudará a adaptarte fácilmente y con rapidez a los cambios que pueden producirse. 
Puedes salir airoso de todo ello si no te dejas influenciar por la gente, tú sabes lo que tienes que hacer, tienes 
tu propio criterio y es acertado, no lo pongas en duda. Alguien en tu trabajo te tiene envidia y le gustaría minar 
tu autoestima y poner en cuestión tu prestigio profesional. Sabes de quién se trata. Ponlo en su sitio, demuestra 
que tienes carácter y hazte respetar. Márcale los límites, tal como tú sabes hacerlo, sin gritos ni malas palabras, 
con sutileza pero de forma contundente. En el terreno sentimental, tu pareja lleva días reclamando cariño y 
atención, pero esta semana podría ponerte un “ultimátum”. Tienes que mejorar la comunicación y todo volverá 
a su cauce. Número de la suerte: 6.

Tu creatividad está en alza, positivo Sagitario, aprovéchala para todo lo que tengas que decidir y todos los 
proyectos y temas que lleves entre manos. Ahora tu ingenio los hará destacar y puede reportarte grandes 
beneficios económicos. Aprovecha al máximo estos días que tienes esta ventaja de tu parte. En el ambiente 
laboral es donde quizá más te puede ser de utilidad. Es probable que estés desanimado porque crees 
que no se te valora, que entra gente nueva que ocupa cargos superiores aún con menos conocimientos y 
experiencia que tú. Aunque tengas ganas de tirar la toalla, no lo hagas. Negocia con tus jefes y hazles ver 
lo valioso que es tu experiencia en el terreno en el que te desenvuelves. Pero no te muestres bélico, sino 
conciliador. Será muy valorado por ellos. En el terreno sentimental, puede que esta relación reciente que 
tenía un cariz tan pasional esté yendo de capa caída. Sé creativo con esto también, sobre todo si él/ella te 
sigue interesando. Número de la suerte: 7.

Entras en la semana con muy bien pie y anímicamente arriba del todo, decidido Capricornio. Te envuelve mucha 
energía planetaria positiva y esto, unido a la buena racha en el ámbito económico y sentimental, te da impulso para 
conseguir lo que te propongas en todos los terrenos. Además, un amigo cercano te dará estos días una noticia que 
te causará una gran alegría. Celébralo con él porque la ocasión lo merece. Pero como no hay rosas sin espinas, en 
el ámbito laboral puede que tengas una semana algo más complicada. Ahí contén tu impulso, controla tus emociones 
y cuidadín con las palabras, o puedes tener problemas serios con una persona de poder dentro de la empresa. Hay 
gente a la que le conviene que se produzca este roce y que hará lo posible para provocar esta situación. Puedes 
controlarlo siendo muy cuidadoso y prudente. No digas nada de lo que puedas arrepentirte. En el amor atraviesas 
ahora un período de armonía y equilibrio. Disfrútalo mucho, te lo mereces. Número de la suerte: 8.

Todo irá bien esta semana si eres muy prudente, nativo de Piscis, pero no te va a costar mucho porque 
siempre pecas por exceso en este tema. Pero por si acaso, no te lances al primer impulso ante ninguna 
situación. Te tocará arreglar una equivocación que cometiste hace pocos días y cuyas posibles consecuencia 
te tenían agobiado. En cuanto le pongas solución, olvídalo y no te sientas ya más culpable. Te quitarás un 
gran peso de encima. En el trabajo una persona envidiosa está intentando hacerte la cama y para ello nada 
mejor que hacerte quedar como un manipulador. Puede provocar situaciones en las que tú parezcas el eje 
del mal. Ten mucha prudencia, analiza todo lo que hagas hasta el último detalle y apóyate en tus amigos de 
confianza. Si tienes algún negocio entre manos, no tomes decisiones ahora, no tienes suficiente información. 
Aplázalas porque podrías equivocarte en temas que afectan a tu dinero. El amor esta semana también está 
agitado, sé muy cauto y deja pasar los días. Número de la suerte: 1.

Te sentirás un poco rara esta semana, nativo de Aries, más indeciso que de costumbre, más inseguro y 
desconfiado. Esto se debe a la influencia que la luna ejerce sobre tu signo, no a una cuestión objetiva. De 
todas formas, tienes algo de razón en algún aspecto, como por ejemplo el laboral porque alguien de ese 
entorno quiere manipularte para que no tengas tanta confianza en ti mismo. No dejes que juegue contigo ni 
le demuestres debilidad y no logrará sus propósitos. En el aspecto económico, dentro de poco empezarás a 
notar ya que tus arcas se van llenando. Puedes iniciar ahora aquel proyecto que tenías en mente. Están bien 
aspectados los negocios que se desarrollen en el hogar, tal vez algo online. Tienes ahora una gran capacidad 
creativa impulsada por los astros. Tu vida amorosa esta semana permanecerá tranquila y se acabarán los 
roces por el tema del dinero. Aprovecha y disfruta junto a la persona que amas esos días de armonía que 
beneficiarán tu relación sentimental. Número de la suerte: 3.

Tienes una gran capacidad mental, vigoroso Tauro, realmente tu mente es muy poderosa, para bien y para 
mal. El día que tus pensamientos son positivos, puedes con todo. Sin embargo, cuando no es así, te hundes 
en la miseria, casi siempre sin motivo. Piensa que según tengas la visión de ti mismo, así te percibirán los 
demás. Si piensas sólo en tus defectos, darás la imagen de una persona insegura. Lo que tienes que hacer 
esta semana es concentrarte más en tus cualidades y aumentará tu autoestima. El aspecto profesional se 
te complicará un poco estos días porque verás que tienes competencia muy seria, pero esto en el fondo 
será positivo para ti porque te motivará y estimulará tu imaginación en busca de nuevas soluciones. Eres 
muy capaz de hallarlas. En el amor se presenta una buena semana, pero si has empezado a salir con una 
persona comprometida, sé consciente del riesgo que supone. Si no quieres sufrir, pon tierra por medio, por 
mucho que te atraiga. Número de la suerte: 6.

Se te acerca todo el mundo, magnético Géminis, pero hay personas de las que tendrías que alejarte, 
gente que intenta manipularte para conseguir sus fines. Depende de ti que lo consigan. Ponles límites porque 
su forma de actuar puede afectar a tu bienestar emocional. Esta semana vas a encontrarte con algunas de 
ellas y ten por seguro que estarás mucho mejor si las alejas de tu entorno. En el aspecto económico, dentro 
de poco, en el futuro próximo, atravesarás una etapa de vacas flacas. Ahorra ahora para tener dinero sufi-
ciente para afrontarla sin pasar apuros. Tienes ahora la intuición muy agudizada debido a la influencia lunar 
sobre tu signo y esto te ayudará a encontrar la solución a muchos problemas, en especial a los amorosos. 
Esta semana te sentirás triste porque no encuentras en tu pareja el apoyo que esperas. Tal vez él/ella pase 
también por un momento complicado y no ha querido contártelo para no provocarte más estrés. Te quiere, 
no lo dudes. Número de la suerte: 0.

Tendrás que hacer frente en estos próximos días a algunos inconvenientes, temeroso Cáncer, nada tras-
cendental, pero debes darte cuenta de que los problemas insignificantes no tienen que agobiarte tanto. Debes 
aprender a dar a las cosas su justo valor. En estos días te cuesta ir al trabajo porque no te sientes realizado 
ni valorado por tus superiores. Ves que hay gente que sabe menos que tú y que ocupan puestos superiores y 
mejor pagados. Sientes que tus superiores no reconocen tu preparación ni tu capacidad. No todo está perdido. 
Esto te pasa porque en su momento, tal vez por prudencia o por timidez, no hablaste claro y no supiste exigir lo 
que te parecía justo. Ahora la vida te enseña a luchar por lo que deseas, a no ceder. En el terreno sentimental, 
esta semana puedes conocer a alguien que te deslumbrará por completo, no temas que sea demasiado bueno 
para ser verdad. Acepta esta oportunidad de ser feliz y convéncete de que te la mereces. Número de la suerte: 5.

Esta semana podrías sufrir una decepción, animoso Leo. Tal vez un desplazamiento o un proyecto que 
tenías programado se va a aplazar por un tiempo. No te debes sentir desanimado por ello ni frustrado, porque 
este retraso te va a beneficiar mucho. Ten un poco de paciencia y espera. Céntrate en tu vida profesional y 
económica, que está muy bien aspectada ahora. Tienes mucha estabilidad en este terreno, pero aún podría 
mejorar más si eres capaz de arriesgarte. Debes poner toda la carne en el asador y ser más dinámico si no 
quieres que la competencia te adelante. Si estás indeciso, procura librarte de este sentimiento, porque no 
te favorecerá. También en el amor sientes cierta indecisión, notas a tu pareja un tanto distante y ya estás 
imaginando cosas que no son. Acércate a tu chico/a e intenta averiguar el porqué de esta actitud. Te darás 
cuenta de que no tiene que ver contigo sino con problemas ajenos que le están afectando. Puedes ayudarle 
a superarlo. Número de la suerte: 2.

Empiezas la semana un poco de capa caída, nativo de Virgo, y ello es debido a que sientes que existe 
cierto alejamiento con personas a las que quieres y respetas. La clave para que esto no ocurra es la tolerancia. 
Evita ser tan crítico y exigente con la gente o esas personas que te aprecian se irán alejando. En el terreno 
laboral, hace ya tiempo que estás deseando cambiar de trabajo y has hecho acciones al respecto, pero al no 
tener respuesta has acabado resignándote. Sin embargo, ahora pueden llegarte buenas noticias al respecto. 
Los astros te protegen en el terreno de los negocios y de las finanzas, y vivirás algunas situaciones que 
jugarán a tu favor. La suerte te sonríe ahora, pero no va a ser siempre así, por eso lo más recomendable es 
que prepares cuidadosamente un plan B para casos de emergencia en tu futuro comercial. Te evitará pasar 
apuros. El amor, esta semana, está muy inestable. Ten paciencia y deja fluir los acontecimientos. Será lo 
más efectivo. Número de la suerte: 9.

El ámbito mejor auspiciado por los astros esta semana para ti, nativo de Acuario, es el profesional, aunque 
todo en general te funcionará muy bien, sin grandes obstáculos. Sin embargo, en tu círculo laboral tienes que 
poner especial cuidado con algunas personas que sienten envidia de lo positivo que eres y pueden intentar 
arruinar tu felicidad mediante comentarios pesimistas, que no obedecen a ninguna realidad. También tienes 
ahora la intuición muy agudizada, así que no te costará nada identificar a estas personas y pasar de sus 
comentarios o incluso contrarrestarlos. En el mundo de los negocios, en cambio, no te saldrán las cosas 
como tenías planeado. Lo mejor que puedes hacer es aceptar los cambios y trazarte un nuevo plan para 
adaptarte a las actuales circunstancias. Una mujer que ejerce un cargo en tu empresa, te puede ayudar a 
promocionarte. Admira tu capacidad de trabajo y tu poder de decisión. En el ámbito sentimental, prueba a 
meterte en la piel de tu pareja antes de echarle la bronca por cualquier cosa. Número de la suerte: 4.

DEL 20/06 AL 26/06

PAGINA 19SABADO 20 DE JUNIO DE 2020

PROTAGONISTAS CAÑUELENSES

Gabriela Aguirre 
y Héctor Salinas 
son profesores 

de Tango y Danzas Folkló-
ricas; por la pandemia 
mundial del coronavirus 
se suspendió una gira in-
ternacional que los hubie-
ra llevado a recorrer desde 
China hasta el centro de 
Europa con la compañía 
argentina ‘Tango Viva’, 
dirigida por Lorena Gol-
destein y Cristian Ga-
llardo. 

La empresa OZ Produc-
tions –firma inglesa con 
sede en Londres, Inglate-
rra–, que es representante 
de la compañía, postergó 
en el pasado febrero una 
extensa agenda del grupo 
artístico que tenía pro-
gramada su participación 
en prestigiosos teatros de 
Europa y Asia. 

A pesar de las normas 
sanitarias internaciona-
les del distanciamiento, 
la pareja cañuelense no 
pierde la esperanza de un 
retorno a suelo europeo ya 
que a partir de la apertura 
de actividades en el Viejo 
Continente la productora 
está trabajando para la 
reprogramación de festi-
vales y giras.

COVID-19: pareja de tango sueña con volver a trabajar a Europa 
Son parte de la Compañía ‘Tango Viva’ y del Instituto Cultural Cañuelas. 
Esperan que en el Viejo Mundo se rehabiliten los shows para volver a 
trabajar al continente europeo de la mano de la productora inglesa OZ 
Productions.

¿Qué es ‘Tango Viva’ y OZ Productions?
La empresa OZ Productions, con 

sede en Londres y fundada en 1998, ha 
presentado artistas líderes en 26 países 
y en los lugares más prestigiosos del 
mundo como la Opera de Sydney, el 
Museo de Arte de Cleveland, el Pa-
lacio de Bellas Artes (Bruselas), The 
Esplanade (Singapur), Essen Philhar-
monie (Alemania), Sony Center for 
the Performing Arts (Toronto), Place 
des Arts (Montreal), Concertgebouw 
(Amsterdam), National Music Centre 
(Tbilisi) y festivales como Edimburgo, 
Hong Kong, Bangkok, Printemps des 
Arts de Montecarlo, Festival de Mel-
bourne y Atenas, entre muchos otros.

A fines de 2019 OZ Productions 
comenzó a representar a la Compañía 
‘Tango Viva’, dirigida por Lorena 

Goldestein y Cristian Gallardo, dos 
coreógrafos y bailarines con más de 20 
años de trayectoria en la danza. Mues-
tran un espectáculo, que sin perder la 
esencia tanguera, transgrede al típico 
show de exportación para turistas.

‘Tango Viva’ es un show que se 
caracteriza por tener un amplio reper-
torio musical,  pasando por los tangos 
más emblemáticos y representativos 
de nuestra historia como lo es La 
Cumparsita hasta la adaptación al 
ritmo del 2 por 4 de obras míticas de 
Queen o Tchaikovski.

Cuenta con la dirección musical del 
reconocido maestro Fernando Mar-
zan, la voz de María José Rojas y seis 
parejas de prestigiosos profesionales 
del tango danza.

Gabriela Aguirre y Héctor Salinas.

Estrenado su videoclip ‘Busco’ el 
músico de nuestra ciudad Bruno 
Carabel y docente de Música, le 

tocó debutar en cuarentena, presentando 
desde la semana pasada su nuevo material 
por el sitio de videos YouTube, y continuan-
do con las clases de manera ahora virtual, 
le dijo a este medio: “la verdad es que si 
me pongo a pensar en ese sentido de que 
estemos todos en casa, me vino bien para 
tener mayor atención a la hora de lanzar mi 
nuevo tema, ya que muchas personas que 
por cuestiones de trabajo o demás capaz no 
lo iban a tener en cuenta, así que por ese lado 
fue bueno aunque sinceramente quiero que 
se termine ya todo esto”.

–¿Cómo vivís que la gente se conecte 
solo por las redes, sin un escenario?

–Extraño mucho el contacto mutuo con 
la gente que nos da hacer un show en vivo, 
pero creo que todos tuvimos que adaptarnos 
a este momento y a las circunstancias enton-

ces nos conformamos con encontrarnos vía 
redes antes de que no hacerlo.

–¿Cambiaste tus hábitos de consumo 
cultural ahora en el encierro obligatorio?

–Vivo con Música y para ella a pesar de 
estar encerrado vivo día a día consumiendo 
música y es lo que más me encanta, creo que 
incrementé mis hábitos.

–¿Volviste a escuchar más música 
ahora?

–No, ahora sigo escuchando como antes 
de la pandemia porque vivo de esto y es 
sinceramente todos los días vivir con música 
en mi casa.

–Los músicos consagrados siguen de 
alguna manera, ¿pero cómo seguirán los 
músicos locales?

–En mi caso tengo trabajo de docente al 
cual amo, pero si solo viviera como músi-
co sería complicado. Uno busca maneras, 

“Sinceramente quiero que se termine ya todo esto”
El músico Bruno Carabel por presentó YouTube su nuevo tema, el que será parte de su segundo disco y se 
encuentra en proceso. El clip fue con la producción de Matías Buzzurro y Facundo Acosta.

A principios de año, Carabel con la actiz y modelo, Diana Seip se trasladaron a Lobos para grabar el 
video con la dirección musical de Jonathan Burgos.

variables para generar ingresos ya sea por 
su música o por su trabajo de músico pero 
si no la pegás hoy es difícil vivir solo de la 

música, aún así es lo que amo y sueño así 
que seguiré yendo en busca de lograr algo 
importante con mí música.

“Este año empezamos 
en una compañía que tenía 
muchas giras internacio-
nales y por la pandemia 
se cayeron todas. Para los 
bailarines de tango los 
viajes internacionales son 
un ingreso importante. 
Nosotros dentro de todo 
trabajamos en Cañuelas 
pero hay compañeros que 
solo se dedican a bailar 
y nada más. No tienen 
ningún ingreso económi-
co”, explicó Gabriela a El 
Ciudadano.

Los profesores viven en 
el barrio La Garita y son 
los encargados del taller 
de Tango y Folklore desde 
los inicios del Instituto 
Cultural Cañuelas (ICC) 
en la sede del centro de 
calle Del Carmen al 600. 
Ambos tienen 35 años y 
hace 14 años que son pro-
fesionales de la actividad. 
Estudiaron en la Universi-
dad Nacional de las Artes 
de la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires (CABA) en 
donde se recibieron como 
Licenciados en Folklore 
con mención en Danzas 
Folklóricas y Tango. 

Fueron participando en 
talleres y festivales de 
tango hasta que finalmente 

pudieron vivir profesio-
nalmente de su pasión. En 
su última gira, hace dos 
años, recorrieron en nue-
ve meses Japón, Estados 
Unidos y Europa. Hasta la 
llegada del virus trabaja-
ban en la casa de tango ‘El 
Viejo Almacén’ de CABA 
y también son profesores 
en colegios.

Actualmente, al no po-
der trabajar en shows están 
dedicados plenamente a 
los talleres, en los cuales 
trabajan de manera virtual. 
Suben tutoriales al canal 
de YouTube del ICC que 
luego especifican en las 
clases por la aplicación 
Zoom.

“Dependiendo  de  la 
conectividad, un 70 por 
ciento de los estudiantes 
se enganchó. Más allá de 
ser un ámbito artístico el 
objetivo es acompañar a la 
gente del Instituto ya que 
también es un ambiente de 
contención y tratamos de 
estar presentes”, explicó la 
bailarina de la Compañía 
‘Tango Viva’. 

A pesar de haber perdido 
todo el año laboral la pare-
ja tanguera afirmó “el tan-
go siempre te sabe esperar 
y muy pronto regresarán 

los días en que podamos 
volver a abrazarnos en 
un tango y poder llevar 
nuestro arte a cada rincón 
del planeta”.

En una época de distan-
ciamiento social, sueñan 
con volver a transmitir lo 
que más aman, el tango.

Marcelo Romero
marcelo@elciudadano.com.ar
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Día del Padre en las redes de El Ciudadano
Durante toda la semana, y hasta hoy inclusive, tenés tiempo de participar del sorteo: una cena para toda la 
familia, gentileza de Vándalo y Cipressi. Solo tenés que subir una foto con tu papá a nuestras redes Instagram 

y Facebook. Te presentamos algunos de nuestros participantes. Sortearemos este domingo.

te regalan una     
cena en casa

Participá compartiendo en 
las redes una foto con Papá
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Gracias
Virgen de 

Luján
E.R.

U
Gladys Anneris Donadío

q.e.p.d.
Falleció el 14/06/2020

86 años
Traslado a Crematorio

U
Julio Miguel Galliard

q.e.p.d.
Falleció el 15/06/2020

31 años
Cementerio Municipal

de Chascomús

U
Antonio Mario Kormizo

q.e.p.d.
Falleció el 16/06/2020

84 años
Traslado a Crematorio

U
Elida Beatriz Jurado 

viuda de Frontini
q.e.p.d.

Falleció el 17/06/2020
78 años

Traslado a Crematorio

U
Elsa Paula Cáceres
viuda de Zamora

q.e.p.d.
Falleció el 18/06/2020

88 años
Traslado a Crematorio

U
Inés Virgen Lemos

q.e.p.d.
Falleció el 19/06/2020

91 años
Traslado a Crematorio

C A S A R O D R I G U E Z 
SEPELIOS: de Sergio E. 
Rodríguez. Sepelios, Cre-
maciones, Traslados. Aten-
ción personalizada. Obras 
Sociales, Mutuales, Prepa-
gas, PAMI. Administración 
y Sala Velatoria: Rivadavia 
134, Cañuelas. Tel./Fax: 
(02226) 42-3732. Experien-
cia y calidad a su servicio.

U
Rafael Osvaldo

Farías
q.e.p.d.

Falleció el 15/06/2020
70 años

Traslado a Crematorio

U
José Oscar

Baldo
q.e.p.d.

Falleció el 15/06/2020
79 años

Cementerio Municipal
de Cañuelas

Un grupo de residentes del barrio La Garita –detrás de la estación de tren 
Levene– colocó un cartel en la entrada del mismo para identificarlo. A partir 
de la pandemia los vecinos al estar en sus casas comenzaron a conocerse y 

a conectarse más. Ello determinó que de a poco se fueran organizando para realizar 
mejoras en el barrio.

El pasado sábado juntaron los materiales –postes, maderas y chapa–, aportados por 
ellos, y construyeron el cartel. “Gracias a los vecinos que colaboraron con el proyecto 
y le pusieron onda y le hicieron un mimo al barrio”, publicaron. El próximo objetivo 
será mejorar la luminaria de la zona y realizar un zanjeo que hace años que se le re-
clama al municipio pero no llega.

Vecinos ‘miman’ a su barrio

Vecinos de La Garita embellecen su barrio.

U
Alberto Orlando

Trejo
q.e.p.d.

Falleció el 19/06/2020
75 años

Cementerio Parque
La Oración

CAÑUELAS SERVICIOS 
SOCIALES: P.A.M.I. y to-
das las mutuales nacionales 
y provinciales. Asociados a 
la empresa: SIN CARGO. 
Asesoramiento integral y 
entrega de documentación 
completa para el nuevo 
SUBSIDIO DE CONTEN-
CION FAMILIAR ante el 
ANSES sin cargo. Riva-
davia 217- Cañuelas - Tel. 
(02226) 42-2736. Urgencias 
al tel. (02226) 1544-5198.



PAGINA 23SABADO 20 DE JUNIO DE 2020

Delicada situación por 
inseguridad 

El pasado domingo más 
de una treintena de vecinos 
del barrio Santa Anita se 
dio cita en inmediaciones 
de su Sociedad de Fomento 
–Ceballos y San Martín– a 
fines de reunirse con auto-
ridades del Destacamento 
Policial local debido a la 
incesante ola de robos que 
desde hace unos meses vie-
ne padeciendo dicha franja 
urbana.

Desde el lado policial se 
reflejó la magra realidad de 
la flota operativa... dos ca-
mionetas para custodiar un 
entramado de cinco barrios 
dispersos (un promedio de 
30 kilómetros cuadrados de 
patrullaje) cuya asignación 
diaria de gasoil ronda los in-
suficientes 40 litros diarios. 

Por tal motivo se decidió 
articular un tipo de meca-
nismo que símil a lo que 
sucedió años atrás con las 
cooperadoras policiales, 

permita incrementar en 
promedio cinco litros más 
al diario en base al consumo 
de combustible en dicha 
zona para patrullajes. 

Sensibilidad urbana del 

norte de Cañuelas debido a 
su cercanía con el populoso 
partido de La Matanza.

Además se insistió en 
volver a darle vigor a la 
garita de seguridad de en-

trada al barrio como tam-
bién, esto en conjunto con 
la Delegación, levantar en 
algunos centímetros más 
la altura del terraplén del 
camino Vissir.

Uno de los hogares violentados en los últimos meses.

Vecinos del barrio Santa Anita reclaman soluciones ante los hechos de inseguridad.
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El puente tan
reclamado     

El Gobierno municipal 
realizó la semana anterior 
una presentación ante el 
Gobierno de la provincia 
de Buenos Aires solicitan-
do financiamiento para la 
construcción de un puente 
vehicular en calle Com-
bate de los Pozos sobre 
el Arroyo Cañuelas, en 
Máximo Paz Oeste.

La obra –cuyo proyecto 
fue realizado por el mu-
nicipio– había sido soli-
citado por la intendenta 
Marisa Fassi a la Direc-
ción de Hidráulica de la 
Provincia en abril de 2017, 
sin respuesta satisfactoria 
por parte del Gobierno 
anterior.

Si bien el pedido (por 
un monto de más de 17 
millones) ingresará for-
malmente en los próximos 
días, existe un acuerdo 
verbal con las autoridades 
provinciales para avanzar 
en la obra. Para el pasado 
martes se anunciaba una 
reunión con la Dirección 
de Hidráulica que realiza-
rá un análisis para autori-
zar la misma.

El puente será de doble 
carril vehicular y conta-
rá con un paso peatonal 
con las correspondientes 
barandas de seguridad y 

ocho columnas de ilumi-
nación LED. Además, se 
construirán dos cuadras de 
pavimento de hormigón a 
ambos lados del mismo.

El financiamiento se 
llevará a cabo por medio 
del programa “Calles para 
la integración de la Comu-
nidad” de la subsecretaría 
de Tierras, Urbanismo y 
Vivienda de la Provincia, 
y la obra ejecutada por 
la subsecretaría de Obras 
Públicas del municipio.

Agua corriente
Sobre mitad de semana 

los usuarios de la red de 
agua potable vieron resen-
tido el servicio. La falta 
de presión impedía que el 
agua llegara a sus tanques 
por lo que vivieron una 
jornada con las complica-
ciones del caso. Todo esto 
se debió a la avería de una 
bomba de la base ubicada 
en Pasaje Dr. Medel a me-
tros de Ruta 205. Finaliza-
da la jornada de trabajo, 
que había comenzado en 
horas del mediodía donde 
se realizó el recambio de 
la unidad dañada por parte 
de ABSA, el servicio se 
fue recuperando paulati-
namente durante el trans-
curso de la tarde. 

Taekwondo    
El comentado Torneo 

Virtual se desarrolló con 
total normalidad, tal como 
estaba programado el pa-
sado domingo. Participa-

Una vista parcial del proyecto realizado por Obras Públicas de la Provincia en calle Combate de los Pozos.

El jurado dando su veredicto para Taekwondo Adaptado por streaming.

Desinfección en varios puntos de la localidad.

ciones internacionales se 
sumaron a esta primera 
experiencia en su tipo a 
nivel nacional. Y el Adap-
tado tuvo su espacio, y 
nuestro campeón Darío 
‘El Oso’ Ríos tuvo su lugar 
en la cima del podio. Para 
alegría de su escuela, sus 
instructores y toda la fami-
lia, la obtención del primer 
puesto en Formas sumó un 
galardón más a su carrera 
deportiva. ¡Felicitacio-
nes campeón! Orgullo de 
nuestra comunidad.

Desinfección
La anunciada desinfec-

ción para Máximo Paz 
y sus barrios que debía 
realizarse esta semana 
fue suspendida para la 
que comienza debido a 
cuestiones climáticas. El 
cronograma se mantiene 
de acuerdo a lo anuncia-

do, es decir: día martes: 
avenida Pereda, alrededo-
res y barrio Villa Hunter; 
segundo tramo de avenida 
Pereda, barrios San Carlos 
y Máximo Paz Oeste y 
zona industrial; día jueves: 
avenida Pereda, barrios 

Frigorífico y La Torre; 
el viernes: barrios Santa 
Mónica, San Eduardo y 
Moradas. 

Cumpleaños
de la semana

El próximo 24 cumplen 

años Rubén Ríos y Danie-
la Arévalo.

El día 25 estará de fes-
tejo Rodrigo Montes. 

Los  sa ludamos ant i -
cipadamente desde aquí 
con  nues t ros  me jo re s 
deseos.
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Automovilismo, polo, ciclismo, boxeo y 
naturalmente fútbol han sido las disciplinas 
que han aparecido en esta peculiar sección 
que ha ganado fuerza en estos tiempos de 
pandemia, donde la competencia deportiva 
es nula.

No obstante, este singular período que es-
tamos atravesando nos permite, en este caso, 
conocer a los deportistas locales desde un perfil 
diferente, más personal e intimista y alejado si 
se quiere de la habitual vorágine resultadista.

En esta oportunidad el protagonista de este 
artículo, que cabe recordar es exactamente 
el mismo cuestionario al que se han enfren-
tado el resto de los entrevistados, es Gabriel 
‘Paya’ Ferreyra.

Aquel pibe que se destacó en su momento 
de los Torneos Barriales y que se formó y 
perfeccionó en las divisiones formativas de 
Boca Juniors y que, si bien no pudo debutar 
en Primera, se dio el lujo de jugar en Suecia.

Tras su paso por el Nacional B (Estudian-
tes de San Luis) y la C luciendo la casaca 
del Cañuelas Fútbol Club (CFC), el futbo-
lista tenía todo sumamente encaminado para 
volver al exterior aunque la pandemia tiró 
todo por tierra.

Aguardando la resolución de esta crisis 
sanitaria mundial y esperando retomar sus 
vínculos con el fútbol internacional, ‘Paya’ 
accedió a los requerimientos de este medio.

A continuación sus respuestas.

–¿Qué le dio el deporte?
–En estos cinco o seis años como pro-

ENTREVISTA

“Aspiro a que lo que venga sea más 
grande que lo ya vivido”

‘El Paya’ jugando en Suecia para el AIK.

En 2018 Ferreyra jugó en el CFC, en aquel equipo de ‘El Pampa’ Sosa.
En el Nacional B con la casaca de Estudiantes 
de San Luis.

Imagen de Ferreyra en Sexta División de Boca Juniors. 
Año 2011.

fesional me dio mucho, ya sea por las 
personas que conocí como por todo lo 
que viví y conocí viviendo en el extran-
jero. Estar de vacaciones en Europa o en 
Africa es algo que hoy no podría hacer 
por ejemplo y lo viví gracias al fútbol. 

Viajar mucho es lo más lindo que me dio 
el fútbol, hablando de lo extra futbolístico 
naturalmente, mientras que en cuanto al 
fútbol en sí estar en Pre-Europa League, 
en la B Nacional y en el club de mi ciudad 
son cosas hermosas.

–¿Qué le sacó el deporte?
–Eventos y festejos en los que todo el 

mundo se reúne y es normal que lo hagan 
como cumpleaños, Días del Padre, de la 
Madre y del Amigo, cumpleaños de 15 
y hasta casamientos. Un futbolista se 
pierde este tipo de eventos. Compartir 
momentos con familiares o amigos es 
algo que normalmente uno se pierde por 
estar durmiendo en tu casa o concentrado 
por entrenamientos o competencia.

–¿Qué ganó por el deporte?
–Las personas que pude conocer en todo 

este tiempo. Uno conoce mucha gente bue-
na y mucha gente mala también, pero uno 
se queda con aquellos que hoy en día sigue 
teniendo relación incluso aunque estén en 
otro país, o con los que incluso nos vemos 
una vez al año. También personas que co-
nocí en los Torneos Barriales donde está 
la gente más linda que conocí en mi vida: 
generosa, humilde y laburadora. 

–Si pudiera volver el tiempo atrás, ¿to-
maría alguna decisión diferente a las to-
madas respecto a su carrera deportiva?

–Obviamente y relacionadas al comen-
zar la carrera como profesional segura-
mente. Pero nunca voy a decir que estoy 
arrepentido o que tomé malas decisiones 
o que los pasos dados fueron equivocados 
porque de todo lo que hice aprendí. Fue-

PAGINA 25SABADO 20 DE JUNIO DE 2020

Ferreyra en las formativas de Boca Juniors.Boca Juniors. Ferreyra en el banco de suplentes junto a Carlos Bianchi, en Primera División. Año 2013.

ra de lo futbolístico cambiaría decisiones 
tomadas que obviamente nunca diré cuáles 
son por respeto a los demás.

–¿Está conforme con su carrera de-
portiva?

–Sí. Siempre se apunta a estar lo mejor 
posible, a tener el mejor club y a jugar todos 
los partidos y después el tiempo te pone 
en tu lugar diciéndote dónde vas a estar y 
cuánto vas a jugar, uno mismo también se 
pone en su lugar. Hoy estoy parado hace 
casi un año, lo cual fue por decisión propia: 
cuando salí del CFC decidí quedarme con 
mi gente y mi familia por seis meses para 
esperar una oportunidad mejor, pero luego 
ya sea por cupos de extranjeros o por la 
pandemia no se dio. Venía hablando con 
gente de afuera y por aquello que comenté 
hoy estoy parado. Pero sé que esto va a 
seguir y cuando la pandemia se termine 
retomaré nuevamente el fútbol.

–¿Alguna cuenta pendiente?
–No haber podido debutar en la Primera 

de Boca Juniors es una cuenta pendiente. 
Hoy pienso que tal vez si en aquel parti-
do con San Lorenzo el resultado hubiera 
sido otro, un empate o ir ganando, tal vez 
podría haber entrado como para cuidar el 
resultado. Es algo que me quedó pendiente, 
que pasó hace mucho tiempo y que no va 
a suceder nuevamente. Otra cosa es volver 
al CFC en algún momento y mostrar otra 
imagen ya que no quedé conforme con lo 
que pude dar, ya sea por rendimientos gru-
pales o lesiones. No era bueno el momento 
que estábamos pasando y una cosa lleva a 
la otra. Es algo que tengo pendiente pero 
que puedo modificar en el futuro.

–¿Lo han defraudado en el ambiente 
deportivo?

–Sí. En inferiores o formativo, o sea 
cuando sos chico, amás jugar al fútbol y 
es todo color de rosa, es todo lindo. Pero 
una vez que pisás Primera División y que 
empezás a conocer en profundidad lo que 
es el fútbol profesional, o sea cuando em-
pezás a cobrar y tu familia depende de lo 
que hacés en la cancha, ves todo de otra 
manera y ves que detrás de la pelota hay 
un negocio. Ahí ves que alguien a quien 
admirabas te termina defraudando, cosas 
que pasan por detrás de la pelota. Me ha 
defraudado gente que yo pensaba que era 
de una forma y terminó siendo de otra.

–¿Lo han sorprendido para bien?
–Sí, obviamente. Técnicos, jugadores, 

hinchas, utileros de Boca Juniors o inclu-
so el de Suecia. ‘Pascualito’ Rambert es 
un ejemplo que puedo dar en este sentido, 
además de compañeros. En todo ámbito 
hay gente que te defrauda y otra que te 
sorprende y que te da ganas de llevarla 
con vos y tener una relación para toda 
la vida.

–Siempre dentro del deporte, ¿éste le 
permitió conocer una faceta diferente o 
impensada en gente conocida?

–Me ha pasado ver gente en la tele que 
uno deseaba conocer pero que, cuando la 
conocí tras incluso convivir, no es lo que 
pensaba y eso te cambia el panorama. El 
que pensaba que era una persona intere-
sante pasa a ser alguien con quien no te 
interesa relacionarte. Hablo de personas 
muy conocidas en el fútbol.

–De no haber sido futbolista, ¿qué cree 
que hubiera sido de su vida?

–Me hubiera encantado jugar básquet, si 
no existiera el fútbol en mi vida. Pero nunca 
me puse a pensar que sería de mi vida si 
no fuera futbolista. Al estar ahora parado 
necesito generar recursos y estoy metido en 
la venta de calzado, pero no es lo que quiero 
para mi vida. Desde que soy chiquito pateo 
una pelota y desde los 16 años el fútbol me 
da de comer, nunca pensé en otra cosa.

–¿Qué lugar ocupa en su vida actual-
mente el fútbol?

–Un rol importante que se puede apli-
car al día a día. El deporte te enseña o te 
muestra cosas que en tu entorno no son 
habituales. Por ejemplo en casa es habi-
tual el asado y los guisos mientras que el 
deporte te enseña a cuidarte, por lo que 
puedo llevar adelante un entrenamiento y 
un modo de alimentarme que si no hubiera 
sido por el fútbol no lo haría. Hoy vivo con 
mi abuela y me hace guiso, que es el más 
rico del mundo, pero yo opto por sugerirle 
otros platos más sanos.

–¿El mayor logro deportivo?, no 
necesariamente por el peso propio del 
logro en sí, sino por lo que representó 

para usted.
–Jugar en el exterior, haber estado muy 

cerca de la Europa League, haber vivido en 
otro país con apenas 20 años, obviamente 
haber formado parte del Primer plantel 
de Boca Juniors de Carlos Bianchi junto 
a Riquelme, Gago y otras bestias más. 
Concentraciones, pretemporadas y cafés 
compartidos con Riquelme en su habita-
ción son cosas valiosísimas, pero como 
mi carrera no termina aún aspiro a que lo 
que venga sea más grande que lo ya vivido.

–¿Qué consejo le daría a quien está por 
dar los primeros pasos en su 
mismo deporte?

–Que disfrute en todo momento del fút-
bol. Creo que son muchos los que les gus-
taría vivir de lo que le gusta, en este caso 
del fútbol. Me considero un afortunado al 
poder vivir de esto, de vivir entrenando y 
jugando por lo que siempre digo que hay 
que disfrutar el hecho de vivir de esto y 
para esto. Están quienes hacen todo al pie 
de la letra y por lo general son quienes están 
en Europa o en Primera, y están aquellos 
que no lo hacen de ese modo y son los 
que están en el Ascenso. Siempre hay que 
disfrutar de esto, eso es lo que sugeriría.

viene de pág. ant.
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El automovilismo nunca 
fue un deporte al que todo 
el mundo pueda acceder no 
sólo por las aptitudes para 
el manejo, sino también y 
muchas veces sobre todo 
por limitaciones econó-
micas.

No obstante en los ‘80 y 
hasta mediados de los ‘90 
lo recaudado con rifas y 
con las clásicas cenas de las 
peñas permitía al piloto en 
cuestión participar en cate-
gorías de alcance nacional, 
métodos que hoy resultan 
insuficientes hasta para 
participar en categorías 
zonales. Este dato no hace 
más que ejemplificar sobre 
la profundización abrupta 
de aquella característica.

Regionalmente no fueron 
pocos los pilotos que parti-
ciparon en el automovilis-
mo nacional como Pablo 
Sala, Mauricio Fernández, 
‘El Conejo’ Moretti, ‘Ca-
chencho’ Abdala, ‘Coco’ 
Fortunato y Néstor Apella 
en lo que hace a Lobos; 
Guillermo Del Barrio de 
Roque Pérez; Julio Krayde-
berg de Saladillo; y natural-
mente Juan Carlos Nesprías 
en Cañuelas por citar solo 
algunos casos.

Pero ‘El Grandote de 
Cañuelas’ no fue el único 
piloto de estos pagos en 
incursionar en el automo-
vilismo grande dado que 
Luis Linares también formó 
parte de aquel lote de privi-
legiados.

Primeros pasos
Linares comenzó a rela-

cionarse con el automovi-
lismo como muchos: inte-
grando un equipo en calidad 
de lavapiezas, en esta oca-
sión en 1978 en el equipo 
de Pugliese de Fórmula 4.

Como muchas veces su-
cede, un día el cañuelense 
tuvo la oportunidad de su-
birse a un auto de aquella 
categoría más que nada 
como un gesto del equipo 
hacia su labor dentro de la 
estructura.

Tras aquella primera ex-
periencia Linares rápida-
mente logró apoyo econó-
mico pudiendo debutar en 
la citada categoría en aquel 
mismo 1978, en una fecha 
disputada en la previa a las 
tandas de clasificación de la 

Fórmula 1 aunque, hablan-
do de resultados, aquella 
participación lejos estuvo 
de ser auspiciosa.

¿Qué sucedió? En la 
cuarta vuelta de la final 
Linares se despistó en ple-
no curvón, accidente que 
tuvo como resultado su 
hospitalización. 

Para muchos aquel fuerte 
golpe hubiera sido suficien-
te para decidir terminar 
con una carrera deportiva 
que estaba queriendo ini-
ciarse, pero no fue el caso 
de Linares quien por el 
contrario alquiló otro auto 
retornando en la fecha dis-
putada en Chaco corriendo, 
alternadamente, durante un 
año y medio junto a pilotos 
como ‘Tito’ Urretavizcaya, 
‘Cachi’ Scarazzini, Gustavo 
Somi, Víctor Rosso y Juan 
‘Manuelito’ Fangio, entre 
otros.

Sport Prototipos
Debido al encarecimiento 

de los costos de aquella 
categoría, el chasista Ale-
jandro Díaz invitó a Linares 
a sumarse a una nueva di-
visional que se estaba for-
mando en ese entonces: la 
Sport Prototipo. La misma 
estaba compuesta por mo-
nopostos carrozados por lo 
que a la fórmula que poseía 
el cañuelense y su equipo 
se le adaptó una carrocería 
sport. Corría el año 1985.

“Por falta de presupuesto 
aquel primer año hicimos 
un par de carreras, en tanto 
que durante el ‘86 partici-
pamos en seis de los doce 
compromisos encarando el 
‘87 con muy buen presu-
puesto y decididos a luchar 
por el campeonato”, afirma 
hoy Linares.

El auto de aquella tem-
porada no fue otro que el 
recordado sport prototipo 
cuadriculado, decoración 
ideada originariamente con 
el fin de poseer mayor can-
tidad de espacios publici-
tarios para vender a menor 
costo.

Aquella temporada co-
menzó en el circuito núme-
ro 5 de Buenos Aires, fecha 
que tuvo como ganador 
a Linares al igual que la 
tercera que se llevó a cabo 
en el circuito número 9 del 
mismo escenario porteño.

DEPORTES EN EL RECUERDO – AUTOMOVILISMO

“Mi gente y yo sabemos con qué recursos 
logramos ganar un campeonato nacional 

y participar en categorías caras”

Linares se coronó campeón en Sport Prototipo en 1987.

1988: primera experiencia de Linares en TC sobre una Dodge del equipo Brescia.

El Fórmula 2 que utilizó el cañuelense en 1988, que emulaba la decoración del Lotus de Fórmula 1 de John Player Special.

Para mitad de temporada 
Linares poseía una ventaja 
en el campeonato de veinte 
puntos sobre su inmediato 
perseguidor ganando una 
competencia fundamental 
en Buenos Aires en una 
jornada realizada junto al 
TC, oportunidad en la que 
Nesprías fue uno de los pi-
lotos de ‘la máxima’.

Semejante campaña no 
podía terminar de otra ma-
nera que no fuera con la 
obtención del campeonato, 
lo cual sucedió a dos fechas 
del final de la temporada en 
el desaparecido circuito de 
Estancia Chica.

Fórmula 3, TC2000 y 
Turismo Carretera

“Sentí que la de Sport 
Prototipo era ya una etapa 
cumplida por lo que con 
toda mi gente buscamos 
un nuevo desafío para el 
‘88, por lo que decidimos 

cont. en pág. sig.
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Linares hoy, con su familia.

Este es el proyecto Ford que no pudo ser terminado y por lo tanto no vio la pista.Linares en la recordada Base Aérea de Morón, en 1990.

sumarnos al TC2000 com-
prando el Dodge 1500 que 
había sido de Enrique To-
rriani”, rememora Linares.

Mientras el equipo del 
cañuelense, encabezado por 
Díaz, reformaba el citado 
Dodge 1500, con el fin de 
no perder ritmo Linares 
se sumó al parque de la 
Fórmula 2, una categoría 
de mayor potencia y de 
mayores costos también.

El sexto puesto logrado 
en su primera carrera en 
esta divisional motivó al 
cañuelense, quien participó 
durante varias fechas hasta 
que el equipo al cual le 
alquilaba el auto decidió 
cedérselo a otro piloto que, 
sencillamente, pagó un 
monto de dinero mayor en 
concepto de alquiler.

Pero existieron otros mo-
tivos que determinaron el 
alejamiento de Linares de 
esta divisional: “Poca gente 
seguía a esta categoría y 
al tratarse de monopostos 
no había mucho lugar para 
publicidades, por lo que 
decidimos inclinarnos a los 
autos con techo apostando 
todo al Dodge 1500”.

Pero los cambios realiza-
dos sobre el reglamento del 
TC2000 hicieron que todas 
las modificaciones y todo 
el trabajo llevado a cabo 
sobre aquel Dodge 1500 
fuera en vano.

“Ante este revés decidi-
mos dar por terminado el 
proyecto TC2000 (N. de 
la R.: el Dodge 1500 fue 
vendido sin siquiera haber 
podido debutar sobre él) 
pasándonos al TC al al-
quilar un Dodge blanco de 
Gustavo Brescia compar-
tiendo equipo con Eduardo 
Ramos, Blaquier y ‘Cocho’ 
López”, detalló Linares re-
cordando con exactitud lo 
sucedido en la temporada 
‘88.

En las primeras interven-
ciones con este Dodge la 
mala suerte se hizo presen-
te, por lo que reiteradas ro-
turas dejaron al cañuelense 
a la vera de la pista.

“Molino Cañuelas me 
donó un casco de Ford de-
dicándonos entonces junto 
a Alejandro Díaz, a ‘Tito’ 
Marques y a los herma-
nos Pereira, entre otros, a 
trabajar sobre aquel auto 
con el fin de ponerlo en 
pista participando mientras 
tanto, buscando mostrar 
las publicidades que nos 
seguían apoyando, dentro 
de la estructura de Brescia”.

Resultados parciales 
alentadores y actuaciones 
aceptables en varias finales 
mantenían vivo el espíritu 
de Linares y los suyos, 
quienes mientras tanto con-
tinuaban trabajando en el 
auto propio.

Pero en el ‘89 y tras va-
rias participaciones sin 
buenos resultados, se tomó 
la determinación de dejar de 
gastar dinero en alquileres 
con el fin de volcarlo en el 
auto propio corriendo, no 
obstante, como Invitado 
del lobense ‘Cachencho’ 
Abdala en una carrera de 
Dos Horas.

Paralelamente Díaz había 
desarrollado una nueva sus-
pensión progresiva para el 
Ford la cual ya había sido 
aprobada por Marchesi 
pero, una vez más, la evo-
lución de la categoría hizo 
que todo lo realizado e in-
vertido sobre este auto que-
dara rápidamente obsoleto.

La historia volvía a re-
petirse.

“Ante esta realidad tris-
temente decidimos, ya en 
el ‘90, ponerle freno al 
proyecto esperando la apa-
rición de alguna varita má-
gica que nos salvara pero 
también era cierto que uno 
ya era otro, o sea ya tenía 
otras responsabilidades y 
menos tiempo por lo que 
todo se fue diluyendo”.

Linares textual
l “No hay nada que me 

saque el sueño y lo que no 
se dio no fue por inoperan-
cia de uno o de mi gente, 
sino porque sencillamente 
no se pudo”.
l “Mi gente y yo sabe-

mos con qué recursos logra-

mos ganar un campeonato 
nacional y participar en 
categorías caras”.
l “Más de una vez mu-

cha gente sacó plata del 
bolsillo para las gomas y 
de eso no me olvido, como 
así tampoco de aquellos que 
me compraron rifas o que 
asistieron a las cenas lo cual 
me permitió realizar lo que 
muchos anhelan: subir a un 
auto de carrera”.
l  “Gracias a la gente 

tengo una carrera deportiva 
ya que sin su apoyo, o sea 
por las mías, no hubiera 
podido hacer nada por lo 
que voy a estar eternamente 
agradecido”.
l “El automovilismo es 

una etapa superada y la 
verdad no me quedó nada 
pendiente, salvo terminar 
de armar el Ford y correrlo 
aunque sea una sola vez, 
más que nada como una 
forma de agradecer a toda 
la gente que creyó en aquel 
proyecto”.
l “Si bien sigo relacio-

nado con mucha gente, no 
volvería a subirme a un 
auto de carrera aunque, 
no obstante, lo que uno 
a aprendido siempre está 
disponible para todo aquel 
pibe que quiera recibir un 
consejo”.

viene de pág. ant.
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Veinte equipos de seis ciudades diferentes, entre ellas 
Cañuelas, integran la plantilla de clubes de la poderosa 
e histórica Liga Lobense de Fútbol (LLF).

En funcionamiento de 1933, esta entidad ha sido objeto 
recientemente de un cambio de autoridades que presenta 
varias aristas más que interesantes como, por ejemplo, 
el hecho que por vez primera desde 1933 el presidente 
no es un lobense.

De hecho el nuevo mandamás es el navarrense Andrés 
Adorno Gutiérrez –quien está relacionado naturalmente 
a EFIN de aquella ciudad– encontrándose dentro de los 
cargos de peso de este nuevo Comité Ejecutivo Damián 
Fantacche, del Uribelarrea Fútbol Club.

Paso a paso
Ante el manejo de la Liga por parte de un interinato a 

lo largo de 2019, en el último receso veraniego un grupo 
de personas que ya venía trabajando en conjunto adoptó 
la idea de armar una lista y presentarla al momento del 
cambio de autoridades.

Mediante el camino del consenso se armó finalmente la 
lista que, ante la ausencia de otra similar, terminó siendo 
elegida para conducir los destinos de la LLF con quince 
votos a favor en tanto que cinco clubes se abstuvieron 
de votar.

En mayo debería haberse realizado la aprobación de 
dicha comisión, mediante asamblea claro está, aunque 
a causa de la pandemia aquella no pudo llevarse a cabo.

No obstante se determinó que este nuevo grupo se 
hiciera cargo de la entidad y comenzara a trabajar inde-
pendientemente de aquel hecho, que se cumplimentará 
una vez que la pandemia lo permita.

FUTBOL REGIONAL

Vientos de cambio y modernización 
para la histórica Liga Lobense de Fútbol

Damián Fantacche.

Cambios por doquier
Como suele suceder, este nuevo grupo ha introducido 

varias modificaciones tendientes por un lado a darle 
una nueva imagen a la Liga y, por el otro, buscando 
modernizarse.

“Lo que se busca es una Liga más moderna en todo 
sentido, con mucha delegación, mucha participación 
y con mejor llegada a la gente”, disparó inicialmente 
Fantacche continuando su línea argumental: “Tenemos 
que tener en cuenta que esta es una Liga que abarca seis 
ciudades, veinte clubes con veinte objetivos diferentes 
y una superficie con muchos kilómetros cuadrados  que 
por ejemplo presenta diferentes condiciones climáticas 
en una misma jornada. Por todo ello es que se buscará 
que ésta sea una Liga uniforme”.

“Veíamos que se corría desde atrás de las noticias y 
que la Liga no llegaba a la comunidad ni a los clubes y 
que cuando algo pasaba siempre era culpa del Comité 
Ejecutivo. Por eso armamos un Departamento de Prensa 
y Comunicación”, remarcó el dirigente uribeño quien 
agregó: “También vamos a modernizarnos con mayor 
presencia en las redes sociales mediante la publicación 
no sólo de información, sino también de entrevistas”.

Al interior de la comisión directiva la nueva Liga Lo-
bense de Fútbol presenta cambios. De hecho se han con-
formado diferentes subcomisiones como la de Arbitros, 
conformada por el presidente de la agrupación de jueces 
junto a representantes de tres clubes, o la de Canchas de 
la que forman parte representantes de dos entidades y 
miembros del Comité Ejecutivo que tendrán como tarea 
recorrer estadios para inspeccionar principalmente con-
diciones de seguridad. 

También se creó la Subcomisión de Salud, la de Fútbol 
Infantil e incluso una de Fútbol Mayor.

“El objetivo de la creación de estas subcomisiones es 
modernizar y delegar buscando evitar que no lleguen 
absolutamente todos los problemas juntos al Comité 
Ejecutivo”, admitió Fantacche.

Del mismo modo el dirigente uribeño afirmó que miem-
bros del Comité Ejecutivo van a recorrer los clubes en 
forma presencial, post pandemia naturalmente, buscando 
“llegar mucho mejor a las comisiones de los clubes”.

“Una de las premisas que tenemos es revalorizar el pa-
pel de los delegados dentro de la Liga ya que había varios 
que no estaban cumpliendo su función, iban solamente 
a retirar papeles sin funcionar bien la comunicación con 
sus instituciones”.

Nueva disciplina: Fútbol Virtual
Tal como informó este medio en su pasada edición, 

recientemente la Liga Lobense de Fútbol ha presentado 
en sociedad al Fútbol Virtual.

Lejos de tratarse como un pasatiempo, la misma será 
considerada como una división más dentro del seno de la 
entidad lobense lo cual naturalmente atraerá la atención 
de todo un nuevo grupo de seguidores.

“Lo del Fútbol Virtual se dio por una combinación 
de motivos acelerándose por la realidad que nos toca 
vivir”, relató Fantacche agregando: “Andrés (Adorno 
Gutiérrez) trabajó hasta el año pasado en la Dirección de 
Juventud del municipio de Navarro y comprobó Juegos 
Bonaerenses mediante, la repercusión que tiene el Fútbol 
Virtual, tema sobre el que ya se venía hablando, por lo 
que rápidamente nos pusimos a trabajar con la gente de 
prensa que está muy metida en todo esto”.

Regreso a la competencia oficial
“La última comunicación que tuvimos señala que hasta 

septiembre va a estar todo parado”, sostuvo Fantacche 
agregando en la misma línea argumentativa: “Dentro 
del Comité Ejecutivo todos piensan naturalmente que la 
salud es prioridad, pero a la vez se piensa cuándo se pue-
de volver estando por ello en constante comunicación”.

“Es casi un hecho que en este 2020 no va a volver el 
Fútbol Infantil sucediendo lo contrario con el Fútbol 
Mayor para el cual se está pensando en un ‘campeonato 
no oficial’, lo que implicaría evitar algunos gastos siendo 
ello fundamental para muchos clubes que seguramente 
van a salir golpeados de esta crisis”.
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FUTBOL VIRTUAL

Instituciones cañuelenses en el virtual 
de la Liga Lobense de Fútbol

Como informó la sema-
na pasada este semanario 
recientemente el Fútbol Vir-
tual fue incorporado como 
disciplina a la Liga Lobense, 
histórica entidad en la que 
participan dos clubes cañue-
lenses y un tercero donde la 
participación de futbolistas 
locales es masiva, aunque 
compitiendo bajo la repre-
sentación de una entidad 
lobense.

De hecho Uribelarrea Fút-
bol Club, Escuela Fútbol 
Infantil Cañuelas (EFIC) 
y Mostrando Caminos son 
las instituciones ligadas a 
Cañuelas que forman parte 
del abanico de veinte clubes 
que integran la Liga Lobense 
de Fútbol.

En este caso El Ciudadano 
dialogó con representantes 
de las tres entidades men-
cionadas para conocer la 
postura de las mismas ante 
esta nueva disciplina.

EFIC
El Ciudadano dialogó con 

Osvaldo Díaz, referente del 
club cañuelense, quien tras 
dejar en claro su postura per-

sonal al respecto se refirió al 
modo en que cayó la noticia 
en el club que representa.

“Esto es una alternativa 
en este parate que hay, es 
una actividad que ya se hace 
a nivel nacional e interna-
cional y la Liga Lobense no 
quiere quedarse atrás y la ha 
implementado teniendo que 
presentar cada institución su 
equipo. Yo no estoy metido 
en esto y poco me gusta pero 
los pibes juegan y la tienen 
clara. Tenemos pensado par-
ticipar pero tengo que hacer 
una competencia interna por-
que hay muchos interesados, 
de hecho la mayor parte de 
los chicos que juegan en el 
club. Este fin de semana voy 
a hacer una eliminación entre 
los interesados de modo que 
los cuatro que lleguen más 
lejos son los que nos van a 
representar. Van a ser todos 
pibes del club, no abrimos 
la participación a gente de 
afuera o que no forma parte 
del club”.

Uribelarrea Fútbol Club
Damián Fantacche, miem-

bro del Comité Ejecutivo de 

la nueva LLF, también dio 
su postura respecto en esta 
ocasión a la participación 
de Uribelarrea en esta nueva 
disciplina.

“Pegó y mucho esta movi-
da y por más que nos duela 
a los futboleros, los chicos 
juegan más a la PlayStation 
que al fútbol en sí. Ya hay 
catorce clubes confirmados 
mientras que otros aún no lo 
han hecho porque tienen que 
organizar torneos internos 
dado que fueron muchos los 
postulantes a representarlos 
en el torneo de la Liga. Uribe 
va a participar y actualmente 
se están haciendo pruebas 

con los chicos por el tema 
de la señal de internet que te-
nemos acá, tema importante 
no sólo para poder jugar sino 
también para la transmisión 
por streaming”.

Mostrando Caminos
La gente de Rossonero es 

quien representa a la entidad 
lobense en el fútbol superior 
y es por ello que se ha inclui-
do a Mostrando Caminos en 
este informe.

En ese sentido Leandro 
Montovio, uno de los futbo-
listas cañuelenses que com-
pite en la realidad lo hará 
también en el nuevo mundo 

virtual que se viene: “Nos 
parece una idea muy buena 
que despierta el interés en 
los fanáticos de la PlaySta-
tion. No es lo mismo que el 
fútbol real pero tiene com-
petitividad y uno no sólo 
siempre quiere dejar bien 
parado al club que represen-
ta sino que también siempre 
quiere ganar. Está bueno 
para distraerse y tener la ca-
beza ocupada en algo. Va a 
ser un deporte más dentro de 
la Liga y eso le da un toque 
diferente a todo esto, por lo 
que quien ande bien hasta 
puede llegar a ser contratado 
y ganarse unos mangos. La 

diferencia que tenemos con 
otros clubes es que nosotros 
formamos el equipo con 
gente que es parte del club 
y que por ende tiene sentido 
de pertenencia. Otros clu-
bes hicieron inscripciones 
abiertas buscando sumar a 
los mejores jugadores sin 
ser necesariamente del club 
en cuestión”.

En esta oportunidad para 
Mostrando Caminos jugarán 
Leandro Montovio y Lucas 
Emanuelli, del plantel supe-
rior, el DT y jugador de la 
Segunda División Marcelo 
Cicao y Joaquín Rivas, de las 
divisiones formativas.

Uribelarrea Fútbol Club, EFIC y Mostrando Caminos (Rossonero) formarán parte del Fútbol Virtual de la LLF.

Días atrás Claudio Tapia, presidente de la AFA, se reunió 
con Ginés González García, ministro de Salud de la Nación, 
confirmando luego que los entrenamientos en el fútbol vol-
verán recién cuando todo el país se encuentre en la Fase 4 
del Aislamiento Social, Preventivo y Obligatorio.

“Luego de haber hecho un padrón en donde hemos encon-
trado que de los 123 equipos profesionales que componen 
a lo largo y a lo ancho de nuestro país el fútbol argentino, 
el 59% de dichos equipos se encuentran en el AMBA. 
Asimismo, el padrón de jugadores que hoy componen el 
fútbol argentino registra más de 3.900, el 75% de los mis-
mos que milita en el interior de nuestro país se encuentra 

en el AMBA”.
Tras realizar este análisis, Tapia sostuvo: “Hemos deci-

dido que la vuelta a los entrenamientos sea cuando todo 
nuestro país se encuentre en Fase 4. Esto nos va a permitir 
seguir manteniendo el espíritu del fútbol en el cual ninguno 
tendrá ninguna posibilidad ni ventaja deportiva”.

“Para la vuelta a los entrenamientos, AFA está trabajando 
para poder conseguir los recursos necesarios para poder 
acompañar a las instituciones para poder cubrir estos gastos 
que van a ser muy representativos para los clubes, teniendo 
en cuenta de dónde estamos y qué situación están viviendo 
nuestras instituciones. Hoy siguen funcionando socialmente, 

pero lo más importante es el compromiso de este Comité 
Ejecutivo para acompañar con medidas económicas para 
cumplir el protocolo y que el fútbol vuelva, sea una fiesta 
y de la manera que merecemos los argentinos”, cerró.

En relación al Cañuelas Fútbol Club y su peculiar 
situación en relación a la resolución sobre el ascenso, 
naturalmente cuanto más hacia adelante en el calendario 
se traslade la actividad menor tiempo habrá para la com-
petencia formal. Ello permitiría pensar en una resolución 
favorable a los intereses  Rojos en lo que hace al ascenso 
a Primera B, después de haberse consagrado Campeón 
del Apertura.

FUTBOL – AFA

Sin actividad hasta que todo el país entre a Fase 4

El domingo último tuvo lugar un evento deportivo 
a nivel global denominado Carrera 26 Virtual Río de 
Janeiro, una alternativa de resistencia personal ante la 
ausencia temporal y sin precedentes de los legendarios 
maratones de ciudad alrededor del mundo.

La prueba contó con distancias de 42, 21, 15, 10, 
5, 4 y 2 kilómetros, participando Carlos Bayona en la 
variante de diez mil metros.

Ante la imposibilidad de hacerlo al aire libre, Ba-
yona corrió sobre una cinta tomando los tiempos y la 
distancia por medio de cronómetro y GPS enviando 

luego, una vez cumplida la distancia seleccionada, los 
datos a la organización del evento por lo que segundo 
a segundo se fue modificando el cuadro general de 
posiciones.

inicialmente en este caso el cañuelense fue ubicado 
cuarto pasando luego a la tercera colocación tras la 
descalificación del portugués que había logrado la 
primera ubicación.

Finalmente la incorporación de otros tiempos mejores 
llevaron a Bayona al sexto lugar, siendo a la vez el ter-
cer mejor argentino clasificado en categoría por edad.

ATLETISMO VIRTUAL

Compitió en una prueba 
de diez mil metros

Bayona sobre la cinta corriendo en su casa pero compitiendo 
en el marco de la Carrera 26 Virtual Río de Janeiro.
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En medio de esta pandemia han surgido nuevos mé-
todos de entrenamiento que tienen como basamento el 
distanciamiento social producto del aislamiento reco-
mendado por la OMS.

Pero ya varias disciplinas han comenzado a dar los 
primeros pasos en lo que hace a la competencia en modo 
virtual. Tal fue el caso del denominado Circuito Nacional 
de Competencia Virtual (CNC V1), un torneo experimen-
tal de taekwondo que tuvo lugar el pasado fin de semana.

Ese CNC V1 contó con la organización de la Federa-

ción Argentina de Taekwondo en conjunto con la Fede-
ración Argentina de Taekwondo Adaptado, siendo todo 
fiscalizado por la Confederación Argentina de Deportes.

Utilizando la plataforma deportiva virtual ITF Play 
Live, unos mil doscientos competidores participaron de 
este inusual evento divididos en nueve áreas virtuales, 
en líneas generales, y en ciento cincuenta y un llaves y 
en mil ciento trece matches en particular siendo juzgados 
por ciento quince umpires.

Este certamen contó con más de cincuenta y cinco mil 

TAEKWONDO

Cañuelenses compitieron en el primer 
torneo virtual experimental

Echeverría, Ramírez y Zárate junto a los pequeños deportistas que 
compitieron en el primer Circuito Nacional de Competencia Virtual.

visitas, ciento ochenta mil minutos de reproducción, 
siendo más de cuatrocientos los matches compartidos 
en redes sociales.

En este marco se dio la participación de la escuela 
TAA, a cargo del sabumnim Matías Echeverría, a los que 
se sumaron también alumnos de los instructores Diego 
Ramírez y Darío Zárate.

De esta manera Cañuelas estuvo representada por una 
veintena de deportistas de los barrios de San Esteban, Los 
Pozos y Santa Rosa quienes compitieron en la modalidad 
Formas dado que, naturalmente, no hubo actividad de la 
variante Combate.

En cuanto a los competidores locales que formaron 
parte de este CNC V1 cabe mencionar a Diego Ramírez, 
Nahuel Rodríguez, Alma González, Noham Fernández, 
Luciano Fernández, Thiago Añasco, Valentín Bravo, 
Angel Mendoza, Catalina Guerrero, Dylan González, 
Thiago Da Silva, Zoe Narciso, Santino Vera, Bárbara Ló-
pez Narciso, Matías Villalba, Julieta Ramírez, Benjamín 
Silva, Thiago Díaz, Camila Díaz, Thiago Urquía, Santino 
Albornoz, Julián Ubeda, Arián García y Ehilen García.
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COMPRO muebles antiguos y 
modernos, artículos del hogar, 
aberturas en general. Juárez 
338, Cañuelas, tels. (02226) 
1560-6019 ó 42-3621.

COMPRO: horno pastelero, 
amasadora, mesa de trabajo 
de acero inoxidable, cocina 
comercial y cafetera comer-
cial de dos bocas. Tel. (02226) 
1549-0765.

ALQUILO departamento en 
zona céntrica. Tel. (02226) 
42-3737.

PARQUES Y JARDINES. Corte 
de pasto. Poda de mediana y 
altura de árboles. Limpieza de 
terrenos baldíos. Limpieza de 
salones de fiestas y quintas. 
Tel. (02226) 1568-8829.

VENDO 34 hectáreas ubicadas 
en el km 73 a 1.300 metros de 
Ruta 205, cercanas al centro 
de Cañuelas. Facilidades de 
pago. O permuta. Tel. (011) 
4625-1363.

VENDO O PERMUTO con 
facilidades, casas o terrenos 
en las zonas de San Justo, 
Isidro Casanova, Laferrére 
y González Catán. Tel. (011) 
4625-1363.

VENDO O PERMUTO chalet de 
240 m2 en Barrio Cerrado Altos 
del Carmen sobre lote de 1.580 
m2. Ubicado en Ruta 205 km 
65,500. Facilidades de pago. 
Tel. (011) 4625-1363.

VENDO en Luján 100 has sobre 
Ruta 47 a 17 km de Luján. 
U$D 13.000 la mitad contado, 
el resto tomo campo en Para-
guay, hotel en la costa, etc. Tel. 
(02226) 1553-3080.

VENDO en Monte  departamento 
tipo casa a 3 cuadras de la 
laguna. Comedor, cocina, baño 
completo, 2 dormitorios. Sin 
expensas. Todos los servicios. 
U$D 48.000 o permuto por de-
partamento o local en la costa, 
recibo pickup 4x4 en parte de 
pago. Tel. (02226) 1553-3080.

VENDO en Monte local, aprox. 40 
m zona comercial. Tiene aire, 
rejas y toldo U$D 35.000 mitad 
contado, resto se paga a 5 años 
sin interés o permuto por auto, 
pickup, tractor, camión, etc. Tel. 
(02226) 1544-4342.

VENDO lote en Fray Luis  Bel-
trán y Berrueta. 14,43 metros 
de frente y 35 metros de fon-
do. Cel. (011) 15-6538-7445.

VENDO dos lotes en barrio Los 
Fresnos 3, lote 4 y 5. Calle 
Finochietto, entre Mendoza y 
Santa Cruz. Medidas 12x38 
cada uno. Tel. (011) 15-6538-
7445.

¿QUERES TRABAJAR? Cos-
méticos AVON incorpora re-
vendedoras. Presentarse en 
Belgrano 674, Cañuelas, o 
llamar al tel. (02226) 42-3694 
(Sra. Silvia).

SE BUSCA PERIODISTA que 
entienda de periodismo en 
general y de música para 
acompañarme en un pro-
grama de radio local. Me 
llamo Germán. Tel.: (02226) 
43-3644. 

TECNICO OFICIAL EN REFRI-
GERACION. Recibido en la 
UTN. Matriculado. Instalación 
de aire acondicionado y ser-
vice de heladeras familiares. 
Tel. (02226) 1553-8145. Ariel.

CONSTRUYO 30m2 (dormitorio, 
cocina, baño, pasillo, porch) 
totalmente terminado con 
aberturas de aluminio blanco, 
chapa color, mano de obra 
y materiales. $1.300.000. 
También mano de obra sin 
materiales.Toda clase de 
construcción. Tel. (02226) 
1544-5833.

PULIDO DE PISOS, MÁRMOL, 
MOSAICO, GRANITO. Presu-
puestos. (02226) 1540-9701 
(011) 15-5226-0695.

FLETES Y MUDANZAS. Con-
sulte precios. Tel. (02226) 
1560-2235.

PEDICURIA Y MANICURIA 
ANA. Belleza de pies y manos: 
gelificadas y semi. Extensión, 
tintura y permanente de pesta-
ñas. Cel. (02226) 1548-1249.

REFRIGERACION CHIPI. Insta-
lación y servicio técnico de aire 
acondicionado. Presupuesto 
sin cargo. Reparación de 
lavarropas y heladeras. Tels. 
(02226) 1553-9161 ó (02226) 
422-137. República Oriental 
del Uruguay 583.

MANTENIMIENTO DE PAR-
QUES, jardines, poda. Pintura 
en general. Albañilería. Tel. 
(02226) 1547-1976.

COLOCACION DE MEMBRANA 
PARA TECHOS. Presupues-
tos. Tels. (02226) 1540-9701 
ó (011) 15-5226-0695.

VENDO todo tipo de motores, 
bobinados, recambios de 
bombas y bombeadores. 
Tratar en Belgrano 666, 
Cañuelas.

VENDO lechones limpios de 8 
a 10 kg. $2.000. Tel. (02226) 
1560-2235.

VENDO heladera madera 6 
puertas sin motor $1.500. Tel. 
(02226) 1548-6359.

VENDO rollos de fardo. Tel. 
(02226) 1544-4965.

VENDO potrillo de polo 1 año sin 
capar $20.000. Tel. (02226) 
1553-3080.

VENDO Suzuki Fun modelo 
2005. 5 puertas. Papeles al 
día. Tel. (02226) 1551-3390.

ALQUILO depto. para persona 
sola (sin hijos, ni mascota) en 
el Barrio Libertad. $4.800 por 
mes. Tel. (02226) 1555-6859.

ALQUILO casa en Mar de Ajó 
para 6 personas. A 50 metros 
del mar. Sombra, parrilla y 
espacio verde. Lugar para 
auto. TV por cable, heladera 
con freezer y microondas. 
Tel. (011) 15-5655-1158. Ver 
fotos en calle Rivadavia 937.

ALQUILO departamento para 
persona sola o pareja sin 
hijos. Requisitos: recibo de 
sueldo y dos garantes. Cel. 
(02226) 1548-1595 ó  (02226) 
1544-5882.

SE ALQUILA casa en Cañuelas. 
Tel. (011) 15-5898-6004.

REMIS AL TOQUE. Con expe-
riencia, Auto habilitado para 
trabajar en cuarentena. De 7 
a 18 horas, de lunes a sába-
do. Reservas al tel. (02226) 
1547-1976.

PODADOR. Presupuesto sin 
cargo. Tel. (011) 15-4140-
9730.

ELECTRICISTA. Su consulta 
no molesta. Tel. (02226) 
1544-4722.

ENFERMERA A DOMICILIO. Cel. 
(02226) 1568-1089.

MANTENIMIENTO corte de 
pasto y poda. Tel. (02226) 
1568-3563 (Héctor). 

ALBAÑILERIA EN GENERAL. 
Poda. Limpieza de terreno. 
Conexión de cloacas. Herre-
ría en general. Tels. (02226) 
1554-0561 / (011) 15-7013-
7016 / (02226) 1552-5361.

CORTE DE PASTO y poda de 
árboles medianos. Tel. (011) 
15-5800-1302.

VENDO tolva 5.000 kg. Hecha 
de un acarreador de cereal. 
$30.000. Tel. (02226) 1553-
3080.

VENDO sembradora Gherardi 
granos finos de 20 bocas. 
$690.000. Tel. (02226) 1553-
3080.

VENDO tractor Masey 1075 fun-
cionando. Dirección hidráulica, 
levante hidráulico, cubiertas 
nuevas. $800.000, permuto 
por pick up, auto, vacas, etc. 
Tel. (02226) 1553-3080.

VENDO arado 5 rejas. $ 10.000. 
Tel. (02226) 1553-3080.

VENDO BARBIJOS ARTESA-
NALES. De tela, con espacio 
para poner servilleta. $60! 
WhatsApp (02226) 1553-
1498.

VENDO cámara de fotos Pana-
sonic LZ40, en caja. Poco uso. 
Tel. (02226) 1547-1976.

VENTA DE PERFUMES BA-
GUES (por encargue). Co-
municarse al (02226) 1550-
6585. 

VENDO carrito metálico 0,70x2 
m. $8.000. Tel. (02226) 1553-
3080.

VENDO bicicleta fija, usada, en 
excelente estado. $5.000. Tel. 
(02226) 1549-0064.

VENDO 4 vacas negras a elegir; 
$30.000 cada una. Tel. (02226) 
1553-3080.
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MAX. 15º MIN. 15ºMAÑANA
Chaparrones durante la madrugada y la 
mañana, luego mayormente nublado. Vien-
tos leves del sector sudeste rotando al sur.

Chicos del barrio Sarmiento, más atrás los de Alejandro Petión desfilando por los festejos del Bicentenario de la patria.

l El subsecretario de 
Política Ambiental, José 
Luis Forquera, a un paso 
de la renuncia. Le había 
aconsejado al Ejecutivo 
que informara a la comuni-
dad sobre la no potabilidad 
del agua. El municipio no 
sólo ignoró esa recomen-
dación sino que elaboró 
informes alternativos des-
virtuando los análisis de 
Forquera. 

l Cañuelense Centena-
rio, el vecino Luis Lastra 
cumplía 100 años. Fue 
el 14 de junio. Trabajó 25 
años en La Martona elabo-
rando dulce de leche. Nació 
en Las Flores, se radicó en 
Vicente Casares y luego en 
Máximo Paz. 

l Se realizó una impac-
tante fiesta del Bicente-
nario en Cañuelas. Abel 
Pintos deslumbró a unos 
cinco mil seguidores. En 
la previa, hubo un multitu-
dinario desfile con la par-
ticipación de instituciones 
intermedias y un millar de 
personas.

l Pueblada en Ruta 3. 
Al cierre de la edición de 
esa semana los vecinos pre-
paraban un corte de tránsito 
para pedir la expulsión del 
Delegado. También recla-
maban que la empresa vial 
construya refugios y puen-
tes peatonales en la nueva 
autovía de Ruta 3.

l “Arrieta sale con los 
tapones de punta en busca 
de más plata”, titulaba El 
Ciudadano. “El Concejo 
Deliberante ya analiza un 
aumento tributario que en 
algunas tasas –como Red 
Vial– alcanza el 46 por 
ciento. El intendente visitó 
a los concejales y les advir-
tió que su bloque impulsará 

un incremento mayor”, 
relataba el artículo.

l Denunciaban un caso 
de mala atención en el 
Hospital Angel Marzetti. 
Una chica que estaba a 
punto de dar a luz no pudo 
internarse en el citado noso-
comio porque le dijeron que 
no había camas disponibles. 
Finalmente tuvo que viajar 
a la ciudad de Lobos.

l Las cuentas del ‘99 
se aprobaron “a los tiro-
nes”. Se había aprobado 
por mayoría la rendición 
de cuentas del ejercicio de 
1999. El Partido Justicia-
lista la vetó tanto en gene-
ral como en particular. La 
Alianza aprobó solamente 
en general y realizó más 
de 15 observaciones –algo 
que el oficialismo no hacía 
desde 1983–.

l El Gobierno de Riva-
rola gastó 41 mil pesos en 
publicidad y propaganda. 
Los concejales del Partido 
Justicialista y de la Alianza 
denunciaron que se utili-
zaron fondos públicos con 
fines proselitistas y que se 
benefició a ciertos medios 
y periodistas.

l Quejas por falta de 
agua en el barrio Hipote-
cario. 130 familias tuvieron 
problemas con el sumi-
nistro del agua corriente, 
sobre todo durante el fin de 
semana. El inconveniente 
surgió por la rotura de un 
caño maestro.

l  Un comerciante se 
quejaba porque no lo 
dejaban trabajar. Pedro 
Taberna era vendedor am-
bulante y declaró que la 
Municipalidad no le per-
mitía la autorización para 

vender panchos en la calle. 
En Lobos no le habían pues-
to trabas.

Tenis: Susana y Miguel 
Mazzoleni ganadores del 
Torneo Matrimonio por 
9 a 2. Hubo diez parejas 
inscriptas en un campeo-
nato relámpago, el dúo 
compuesto por Mabel Vera 
y Daniel Barbán salió se-
gundo.  

l  “Cañuelas invicto, 
puntero. ‘Qué más pe-
dir’”, tituló su columna en 
El Ciudadano José María 
Cherutti. Por la primera D, 
el CFC venía de empatar 
de visitante 1-1 ante Barra-
cas Central, anteriormente 
también había empatado 
con Deportivo Paraguayo 
sin goles en ‘El Cajón’. En 
la fecha siguiente visitaría 
a San Martín de Burzaco.

l Disertación sobre el 
amor por conferencista 
internacional. La ciudad 
fue visitada por el doctor 
en Psicología, psicoanalis-
ta, escritor y autor de ocho 
libros Hugo Finkelstein. Se 
brindó en las instalaciones 
de la Escuela Nº27 y la or-
ganización estuvo a cargo 
de María Angélica Pérez 
Menconi.

l La Escuela Nº1 ‘Do-
mingo F. Sarmiento’ visitó 
la Fragata Libertad, la 
Casa Rosada y el Congre-
so de la Nación Argentina. 
Fue gracias a la gestión del 
concejal Jorge Marelli y en 
el paseo lección asistieron 
alumnos del 6º y 7º grado 
del turno tarde acompaña-
dos por directivos, docentes 
e integrantes de la Coopera-
dora de la institución.    

l “Lo feo de la ciudad”, 
tituló este semanario. En 
la nota de opinión se expli-
caba que en pleno centro 
había casas muy descuida-
das y hasta terrenos baldíos 
sin mantenimiento. Y que 
los hogares bien cuidados 
contrastaban con “los den-
sos yuyales… En momen-
tos menos esperados puede 
producirse un derrumbe”, 
se alertaba.

l Un importante con-
venio beneficiaba a la co-
munidad. Con el propósito 
de facilitar a los propieta-
rios de escasos recursos la 
confección de planos para 
sus viviendas la Municipa-
lidad de Cañuelas celebró 
un convenio con la Escuela 
Técnica Nº1 por el que los 
alumnos de Construcciones 

realizarían ese trabajo.

l  Se festejaba el mo-
vimiento comercial de 
Máximo Paz. Como un 
nuevo emprendimiento se 
destacaba la pescadería sita 
en la esquina de avenida 
Pereda y San Eduardo; por 
su parte la antigua casa Vaa-
monde había inaugurado un 
kiosko. En la vereda de en-
frente Alberto Santamarina 
estaba por abrir una nueva 
peluquería; mientras que la 
Verdulería Jorge y María y 
la Librería Visual amplia-
ban sus instalaciones.

l  “Comiendo organi-
zado el invierno sale ba-
rato”, era un título del 
semanario. Se describía 
sobre los cuidados a tener 
en cuenta a la hora de darle 
de comer a las vacas. Había 
que organizar el pastoreo ya 
que con el comienzo de la 
época invernal el pasto no 
crecía; además se remarca-
ba que los aliados para esta 
labor era el boyero eléctrico 
y el pasto seco.

l La Autopista Ezeiza-
Cañuelas y una primicia 
de El Ciudadano. El se-
manario ya había antici-
pado la construcción de la 
traza y el director de Inge-

niería Vial, Horacio Meyer 
Arana, le envío una carta al 
intendente para confirmar 
que la obra ya estaba en 
estudio. 

l Se anunciaba la fe-
cha del Campeonato de 
Bochas de 1970. El 13 de 
junio la sede sería la can-
cha del Club Estudiantes 
y a las 18 jugarían Club 
Estudiantes contra Club 
San Martín; el 14 de junio 
en la cancha de la  Socie-
dad de Fomento Barrio San 
José jugaban el local ante 
el Cañuelas Fútbol Club; el 
21 de junio en Estudiantes 
jugaba el Club Social y 
Deportivo Juventud Uni-
da ante el Club Social y 
Deportivo El Taladro; por 
último el mismo día, a las 
18, en la sede del Cañuelas 
Fútbol Club el Club Indus-
triales se enfrentaba con la 
Sociedad de Fomento 12 
de Octubre. 

l Festival criollo y fút-
bol en la Sociedad de Fo-
mento Sargento Cabral. 
Por el Día de la Bandera ya 
se estaba organizando una 
jornada donde habría carre-
ras del huevo y la cuchara, 
de enhebrar la aguja, de 
embolsados, de sortijas, de 
bicicleta y de subir al palo 
enjabonado. Los premios 
serían un cuchillo de plata 
y oro y un poncho fino.  

MAX. 16º MIN. 8ºHOY
Neblinas matinales. Cielo nublado. 
Vientos leves del sector noreste . 

FOTO ARCHIVO.


